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Удивительные встречи подарила 
нам природа в канун Рождества. 

Был чудный январский день. Лёг-
кий морозец и яркое солнце манили 
на прогулку. Мы с мужем любим пе-
шие экскурсии в природу. Вот и на 
этот раз отправились в сторону Каба-
линских родников.  

В лесу тишина. Лишь изредка в 
густых еловых ветвях едва слышно 
раздаётся «пиньканье» синиц – гаечек, 
да иногда раздастся воронье «кар-р-
р». А вдруг повезёт, и удастся увидеть 
кого-нибудь из лесных обитателей? 

Свернули на дорогу, ведущую к 
лесопилке. Красота-то какая! Вдоль 
дороги покрытые снежными шапками 
спят сосны и ели.  

Сделав пару снимков зимнего 
пейзажа, мы собрались идти назад. И 
вдруг, о чудо! Рядом, в нескольких 
метрах от дороги, на сосне, наблюдая 
за нами, сидит бородатая неясыть!  

Эта сова ( Strix nebulosa) занесена в 
Красную книгу не только Ревды, но и 

Свердловской области. Увидев, что её 
заметили, сова бесшумно снялась с 
ветки и, медленно взмахивая огром-
ными крыльями, полетела в глубь 
леса.  

 Почему сову зовут бородатой 
неясытью? Потому что у неё тёмное 
вертикальное пятно под клювом, 
напоминающее бородку. У нас в Рев-
динском районе бородатую неясыть 
мы видели в дневное и в вечернее 
время. Сова выбирает для охоты места 
открытого обзора. Часто возле дорог, 
где можно увидеть сбитых машинами 
грызунов. Охотится она и на птиц, на 
белок, иногда на зайцев. 

Удивительная особенность боро-
датой неясыти – умение поворачивать 
голову на 360 градусов. Поэтому,  как 
бы вы ни старались подобраться к 
сове, её голова будет поворачиваться 
за вами. При этом сама сова останется 
сидеть неподвижно на ветке. Близко к 
себе сова не подпускает. 

В феврале у бородатой неясыти 
начинаются брачные игры, которые 
продолжаются всю весну. 

Окрылённые увиденным, мы по-
вернули в сторону дома.  

И ещё один подарок преподнесла 
нам природа. На улице Родниковой  по 
стене одного из домов перелетала с 
места на место, цепляясь коготками и 
упираясь хвостом,  крупная птица с 
зеленоватым оперением на спине.  

Дятел! Необычный! Видимо, не 
смог в лесу найти под корой насеко-
мых, решил прилететь в черту города. 

Рассмотрев птицу поближе, опре-
делили, что это редкий в нашем рай-
оне седоголовый дятел (Picus canus).  

У самцов на голове бывает красная 
полоса, у самок бывает тоже, но может 

и не быть. У нашего дятла голова 
серого цвета, значит, самочка. Серая 
грудка. Более тёмная, оливкового 
цвета, спинка. По краям крыльев 
чередуются полосы черного и белого 
цветов.  

Поискав насекомых между клад-
кой кирпичей, дятел перелетел на 
вершину столба. Этот дятел любит 
летом греться под  солнечными луча-
ми. Вот и в январе, в погожий день, 
видимо, решил погреться в лучах ещё 
совсем не тёплого солнца. 

Говорят, что если чего-то очень 
захотеть, то желание обязательно 
сбудется. Вот и у нас оно сбылось: мы 
за одну прогулку встретились сразу с 
двумя птицами, занесёнными в Крас-
ную книгу городского округа Ревда. 
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Чтобы сделать точный обзор 
подростковых и молодежных 
СМИ, мы отправились по шко-
лам.  И вот что удалось выяс-
нить. 

В городе Ревде 12 школ, 2 
гимназии и 2 лицея (при педа-
гогическом и медицинском 
колледжах). 

Школьная газета выпуска-
ется всего в 9 образовательных 
учреждениях. Коллеги из ре-
дакций предоставили  краткую 
характеристику своих газет, и 

мы с большим удовольствием 
предлагаем тебе, читатель, 
познакомиться с такими разны-
ми, но интересными школьны-
ми изданиями города. 

 

Молодежь в курсе  
 

Алена Зайцева 
Опрос провела Маргарита Москвина 

Фото с сайта blog.teamo.ru 

«ЭКО— СПЕКТР» 

Чтобы мир стал лучше, нужно самим быть активными, 
выбирать свои ценности и, самое главное, быть неравнодуш-
ными к тому, что происходит вокруг нас. 

Именно поэтому многие наши сверстники стараются 
изменить мир с помощью печатного слова в школьных сред-
ствах массовой информации.  

Не всегда авторский взгляд на ту или иную ситуацию мо-
жет совпадать с твоим, дорогой читатель, но в этом-то 
вся и прелесть! Подискутировать, высказать свое мнение—
вот ценность школьных СМИ. 

Так вышло, что в Ревде нет 
ни единого пресс-центра, в 
который бы стекались самые 
последние новости из жизни 
молодежи, ни общегородской 
молодежной газеты. Было 
несколько попыток создать 
её, но как-то со временем всё 
затихало. И в итоге  - воз и 
ныне там. 

А ведь в каждой школе 
кипит-бурлит жизнь, случает-

ся столько интересного, что 
порой сами школьники не в 
курсе всего происходящего 
вокруг них. 

И вот тут как раз и выруча-
ет школьная пресса, которая 
уж точно знает всё и вся! 

Но стало интересно, а зна-
ют ли сами ребята про газету? 

Чтобы узнать, выпускаются 
ли в школах газеты, провели 
опрос. 

   «Кактус» провел   
опрос в социальной 
сети, чтобы узнать, какие 
животные живут у ребят до-
ма.  
 

  По итогам опроса котики 
рулят! 

 
Второй по популярности 

вариант — нет домашнего 
животного. 

 
И замыкает тройку лидеров 

друг человека — собака. 

 
 

КОММЕНТАРИИ 
 
Алёна К.: О боже, сколько людей 
живут без животных. Кто ж их 
тогда любит, и кого любят они?  
 

Таня П.: А у меня дома малень-
кий зоопарк. В нем живут мор-
ская свинка, кролик, рыбки, 3 
кошки, котенок и пес. 
 

Юлия Л.: Кот и собака, а как 
хотелось бы еще двух крысят… 
 

Анна П.: 4 кошки и крыс ^_^ 
 

Ирочка К.: Черепаха, кошка и 2 
шиншиллы. Были еще 3 улитки, 
но они погибли. Шиншилл мы 
спасли от верной смерти. Их 
отдавали бесплатно со всеми 
кормами, клетками и т.д. Либо 
их усыпят. 
 

Сания Т.: Была кошка Ена, но 
она убежала от меня. И собака 
есть, но она на улице живет. 

 

Полина Х.: У меня еще рыбки 
есть, не только кошка.  
 

Анна К.: 2 кошки и собака, но 
отвечу в опросе, что собака. 
Кошек двое, они поддержат друг 
друга. 
 

Ира З.: 5 кошек, 3 собаки, крыса 
и два попугая :D 
 

Елизавета Л.: Пес, попугаиха, 
черепаха, рыбка и УЛИТЫЫЫЫ 
 

Anni P.: 7 пиявок :-)) 
 

Диана Ш.: шиншилла 
 

Полина Б.: крокодил 
 

Надежда В.: крыса 
 
Даша Р.: собака и попугай 
 

Евгения С.: Хомяк, Кошка, 
Попугай  
 

 
Марк Д.: 2 собаки и игуана 
 

Ран К.: 3 кошки и кролик =) 
 

Flaky P.: Собака, попугай, 3 рыб-
ки, кошка и хомяк  
 

Elizaveta C.: У меня нет домаш-
него животного, но мне очень 
хочется завести  какую-нибудь 
зверушку. Нет-нет, вовсе не 
неведомую :-).  Котенка или 
щенка. А  вообще, я мечтаю о 
добермане :-) 
 

Опрос про животных вызвал самый 
больший отклик у респондентов. Это 
видно по числу голосов и коммента-
риев.  

 
В следующем номере мы предлага-

ем провести детективное расследова-
ние «Куда исчезают лягушки?». 

Привет, читатель! 
 

Разреши представиться:  Ана-
стасия Ахмадеева, новый вы-
пускающий редактор газеты 
«Кактус». 
 
Да-да, в этом учебном году у 
«Кактуса» нет постоянного 
выпускающего редактора. 
Впервые за историю газеты мы 

проводим эксперимент, и каждый желающий может 
попробовать понести на себе эту нелегкую, но такую 
интересную ношу. 

Что же твоему вниманию мы хотим предло-
жить в этом номере? Впервые у него нет определен-
ной темы. Вернее, все материалы объединены во-
просом «Чем живешь, молодежь?». Мы говорим о 
том, что нас волнует и интересует, поэтому рубрика 
«Слово народу» занимает большую часть номера. 
Впервые проводили такое большое количество 
опросов в социальной сети и на сайте нашего учреж-
дения, чтобы узнать мнения сверстников, получить 
их отклик на наши материалы.  

Ты можешь прочитать, какой конфликт про-
изошёл в одной из семей Ростова-на-Дону и что 
планирует предпринять Российское государство для 
улучшения положения детей-сирот (с.6).  

Предлагаем тебе порадоваться вместе с нами 
достижениям клуба «Синильга», который достой-
но выступил на областном чемпионате по туристи-
ческому многоборью, и ансамбля «Веснушки» - 
призера областного конкурса «Уральский хоро-
вод» (с.7).  

В материале под названием «Рис, венок и 
День рождения» кроется  много смысла и интерес-
ной информации. Для интриги: всем известно, что в 
Африке огромное количество жителей голодают. А 
при чем тут Корея и город Ревда, читай на с.8-9. 

Впервые городской фотоконкурс «Зимняя 
сказка» прошел в Интернет-формате. Обо всех нюан-
сах и результатах узнаешь на с.19-21. 

До окончания учебного года осталось 3 месяца, 
и многих выпускников мучает вопрос «Кем быть?». 
Тому, кто еще не определился с будущей профессией, 
будут интересны результаты опроса «В каких спе-
циалистах остро нуждается наша страна?» (с.18).  

Знаменательным событием февраля 2013 года 
является семидесятилетие Сталинградской битвы. 
Материал о ревдинцах - участниках обороны Сталин-
града на с.15.  Будет интерес – загляни на с.16. Нам 
важно получить твой отклик на материал «Стоит ли 
воевать с «тряпками?». Приходи к нам в редакцию 
или напиши на почту diz_spektr@mail.ru.  

Хотим поблагодарить всех, кто принимает 
участие в наших опросах. Готовятся к выпуску мар-
товский номер и новые опросы. Надеемся, дорогой 
читатель, тебя удивить. 

Чуть не забыла! Котики правят миром! Не 
веришь? Тогда добро пожаловать в «Эко-
Спектр» (с.22) 

  

Слово редактору  
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«ГЛАЗА  И УШКИ  
ДВУШКИ»  

(газета школы №2) 
 

Екатерина Ахмерова 
Первый номер газеты 

«Глаза и уши «Двушки» 
вышел в сентябре 2004.  

Сначала мы каждого 
поздравляли с днем рож-
дения, с успехами и дости-
жениями.  

Сейчас постоянной 
редколлегии нет, собира-
ем номер «с миру по нит-
ке». Пишут те, кому есть 
что сказать: и ученики, и 
учителя, и представители 
администрации школы.  

Стараемся освещать 
важные события, происхо-
дящие в школе, проводим 
опросы, ребята отвечают, 
а результаты печатаем в 
очередном номере.  

Сейчас готовим номер, 
посвященный юбилею 
школы. 

«ИНТЕРПРЕТАЦИЯ» 
(газета МКОУ «СОШ №3») 

 
Елизавета Шадрина 

Школьная газета 
«Интерпретация» сущест-
вует с 1999 г. Она прошла 
большой путь от настен-
ной газеты до электрон-
ного ее варианта. 

Печатный вариант  – 
наиболее оперативный 
способ информирования. 
Ученики размышляют на 
злободневные темы, в 
процессе написания раз-
вивая свою личность и 
способности. В газете 
каждому найдется свое 
дело: кто-то пишет, а кто-
то нашел себя в фоторе-
портажах. 

Но самая большая 
радость – итог, свое творе-
ние, которое можно с 
гордостью взять в руки. 

 
 

«В ДЕСЯТОЧКУ»  
(газета МКОУ «СОШ №10») 

 
Анастасия Клепикова 

Издается с 2007г. Выхо-
дит в объеме четырех 
страниц.  

В нашей газете пред-
ставлены интересные 
факты и новости о жизни 
школы. В газету пишут и 
учащиеся, и учителя, и 
даже родители, что очень 
здорово!  

Ежемесячный тираж в 
120 экземпляров расхо-
дится мгновенно! 

Мы считаем,   что  мо-
лодежь - это часть обще-
ства, которая заинтересо-
вана в круговороте собы-
тий.  

Нам хочется не только 
узнавать из СМИ о собы-
тиях, влияющих на нашу 
жизнь, но и самим актив-
но создавать позитивное 
вокруг себя. 

«ЕВРОВЕСТНИК»  
(газета МКОУ гимназия 

«Еврогимназия») 
 

Юлия Руденко 
Наша газета «Евро-

вестник» выпускается 
ежемесячно с сентября 
2010 года.  

Мы проводим различ-
ные конкурсы и выставки 
среди гимназистов.  

Я думаю, современная 
молодежь, должна знать, 
что происходит в школе, 
городе, стране и в мире на 
сегодняшний день. В этом 
и помогают СМИ, в том 
числе и школьные. Ведь 
если ты не в курсе собы-
тий, не знаешь, что сейчас 
актуально, тебе будет 
трудно общаться с людь-
ми и не с каждым найдет-
ся тема для интересного 
разговора. 
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«ВЕСТНИК ГИМНАЗИИ»  
(газета МКОУ  

«Гимназия №25») 
 

Светлана Смогоржевская 
   Год основания издания – 
2003.  
   Кредо журналистов пресс
-центра: 

Быть в гуще жизненных 
событий,  

Не пропустить больших 
открытий  

И мастерски владеть пером, 

А также русским языком, 
Быть только честным и 

правдивым,  
В своих оценках справедли-

вым! 
   Молодежь строит буду-
щее страны. Чтобы это 
будущее было счастливым, 
нужно быть активным, 
любознательным, мечтать, 
развиваться, мыслить, 
одним словом, каждый 
день узнавать что-то новое 
о мире. Чтобы что-то уз-

нать, надо быть в гуще 
событий. И мы интересуем-
ся происходящим вокруг 
нас. 

Логиновских Марина 
  

   У меня есть котѐнок. У него 
есть особенность: он разговарива-
ет! Причем только со мной. Быва-
ет, позову его: «Котейка!», а он 
сразу откликается: «Мяу! Мяаааа-
ау!». Что на кошачьем языке, 
думаю, означает «Привет, Марии-
инка! Как делааа?». Родители 
обижаются, что с ними-то он не 
разговаривает, а со мной – пожа-
луйста! 

    Котейка обожает воду: 

ныряет в унитаз или в ванну с 
разбега, но самое интересное, что 
он боится тонкой струи воды. Вот 
воды в ванне не боится, а струйки – 
боится. Он начинает бегать по 
ванне, орать, потом вступает со 
струйкой воды в неравный бой: 
начинает еѐ бить лапой и кусать. 
Битва заканчивается только тогда, 
когда кто-нибудь сжалится над 
котейкой и выключит воду.  

  
 
 

А что у вас, ребята, в уголках? 
 

КОТИКИ РУЛЯТ! 
Татьяна Саламатова, дежурная по рубрике  

Воробьёва Ирина 
 

    Расскажу историю про своего кота 
Снежка. Как-то летом я зашла на 
кухню и вижу: Снежок пытается пой-
мать муху. Ловил-ловил, скакал-
скакал, и тут … муха вылетела  в окно.  

    В запале Снежок забыл, что он не 
птица, и уж точно не муха, и «полетел» 

в окно за ней. Расправил лапы, 
прыгнул, а дальше … полет, конеч-
но, был, но только вниз. Спасло 
храброго охотника то, что живем 
мы на первом этаже.  

Когда прибежала за ним, он сидел 
грязный и ошалевший от своей то 
ли смелости, то ли глупости. В 
общем, мух он больше не ловит. 
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           В прошлом номере «Кактуса» многолетняя рубрика «Вести из уголка живой приро-
ды» вышла в последний раз.   

С этого номера стартует новая  - «А что у вас, ребята, в уголках?».  
Дорогой друг! Приноси нам в редакцию забавные рассказы о своих домашних питомцах, и 

мы напечатаем их на страницах «Кактуса».  
Материалы можно присылать по адресу diz_spektr@mail.ru. 

 Даниил Силачев 
 

     Про людей, которые не 
ладят между собой, говорят так: 
они живут как кошка с собакой. 
Есть пример, что это выражение 
не всегда бывает правдивым.  

     Щенка Бимку отказалась 
кормить родная мама. И тогда 
его «усыновила» кошка.  Она 
его воспитывала, учила разным 
премудростям, защищала во 
время прогулки от соседских 
собак. Бывало нака-
зывала мягкой лапой 

по носу за детские шалости. И 
щенок искренне считал кошку 
своей мамой. 

    Когда ее не стало, очень 
долго горевал и тосковал. 

    К чему эта история? 
Родительский инстинкт живот-
ных — хороший пример для 
подражания некоторым людям. 

Виктория Капустина  
 
У меня есть кошка Котя. Когда она 

была еще маленькая, очень любила за 
птицами в окно смотреть.  

Однажды сидела и смотрела, как 
синички ели сало на балконе. Следила, 
следила... Потом как взяла и прыгнула 

в окно!  А окно-то закрыто! 
Вот она головой об это окно и 

треснулась. Да еще с такой силой, 
что сейчас какая-то сумасшед-
шая. Явно что-то повредилось у 
нее. 
 
 

В следующем номере 
мы продолжим  

обзор школь-
ных  

средств 
массовой 

информа-
ции 

«ЭКО— СПЕКТР» 



Совсем недавно мы спо-
койно наслаждались люби-
мыми фильмами, телепере-
дачами, чтением прессы, не 
задумываясь о том, со 
скольки лет можно и нуж-
но смотреть этот телеви-
зионный продукт, читать 
любимую газету.  

И вот с 1 сентября 2012 
года поневоле пришлось за-
дать себе этот вопрос.  

Сейчас ни один фильм 
или телепередача не обхо-
дятся без этого "малень-
кого значка с плюсом", так 
называемой маркировки с 
возрастным ограничением. 

 
Нововведение было при-

нято Роскомнадзором для 
того, чтобы защитить детей 

от вредоносной  информации, 
которая может негативно 
повлиять на их воспитание, на 
их становление  в обществе 
как личностей.  

Эта проблема на данный 
момент является достаточно 
актуальной и серьезной.  

Принятие закона "О защи-
те детей от вредоносной ин-
формации" - шаг для ее реше-
ния.   

Вот некоторые подробно-
сти содержания закона: 
"Роскомнадзор предлагает 
классифицировать програм-
мы для трансляции третьими 
лицами, а не каналами.  

Маркировка делается для 
возраста 12 +, 16+ и 18 +. Мар-
кировка других возрастных 
групп будет по добровольно-

му решению канала. Размер 
знака маркировки будет осно-
вываться на размере логотипа 
канала. Некоторые музыкаль-
ные файлы могут быть поме-
чены отдельно.  

Аналогичное требование 
распространяется на отдель-
ные музыкальные треки, ра-
диостанции в эфире.  

По радио должны инфор-
мировать  о возрастной клас-
сификации своего содержания 
четыре раза в день вместе с 
выходными данными.  

Кроме того, маркировка 
должна быть анонсом теле — 
и радиопередач, фильмов, 
публикаций в печатных и 
электронных средствах массо-
вой информации.  

 

В «Зимней сказке», как и в 
любом конкурсе, были положи-
тельные и отрицательные 
моменты. 

Среди плюсов, как уже было 
сказано, — высокая активность 
болельщиков.  

Среди минусов—недобросо-
вестность некоторых ребят. 
Крайне неприятно было уз-
нать, что нашлись участники, 
которые вместо собственно-
ручно сделанных фотографий  
выставили на конкурс фото-
графии из Интернета.  

Спасибо внимательным 
посетителям, которые это вы-
яснили и обратили наше вни-
мание на нечестное поведение 
участников. 

Дорогие ребята!  
Поверьте, очень легко уз-

нать,  авторская ли фотогра-
фия заявлена или нет.  Поэто-
му, когда будете принимать 
участие в других конкурсах, 
помните об этом. Победа долж-
на быть честной. Только тогда 
она приносит огромную ра-
дость и удовлетворение. 

Можно сказать, что конкурс 
прошел успешно, и новой моде-
ли, если судить по опросу,  
жить. 
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ПОД ПЛЮСОМ  
 Или ЗАЩИТА ДЕТЕЙ ОТ  

ВРЕДОНОСНОЙ  
ИНФОРМАЦИИ  

 
 
 

Татьяна Шаманина 

Шемякин  Дмитрий «Чудо» 

Афинова Виктория «Воспоминание о лете» 

Лутфуллина Алина «Рождественский день»  



Знак или предупрежде-
ние размещаются на глав-
ной странице публикации 
Интернет-изданий. 

Маркировка или преду-
преждение  не должны 
быть меньше размера 
шрифта, используемого на 
полосе. " 

Как ни странно, 
введение ограни-
чительной марки-
ровки почти никак 
не повлияло на ТВ-
рекламу.  

Закон серьезно 
не отразился ни на 
объеме телерекла-
мы, ни на рекламо-
дателях.  

Но стоит заме-
тить, что определен-
ные условия, пред-
полагаемые марки-
ровкой, уже приме-
нялись и раньше: 
рекламу на ТВ не 
показывали во вре-
мя детских передач, 

а только до или после них.  
Считаю, что в любом 

случае стоит ужесточить 
контроль за рекламой как 
за источником информа-
ции, которая также влияет 
на детей и далеко не самым 
лучшим образом. 

В итоге получается, что 
принятие этого закона име-
ет свои положительные и 
отрицательные стороны.  

Плюсы возрастного ог-
раничения в том, что зачас-
тую большая часть кино- и 
телепродукции низкопроб-
на и не пригодна для про-

смотра даже взрослому 
человеку. А что гово-
рить о детской 
психике? 

Но минус в том, 
что этот самый 
контроль доходит до абсур-
да. Достаточно привести в 
пример советский мульт-
фильм "Ну, погоди!".  

Мы все выросли на этом 
добром мультике, а главное 
— выросли достойными 
людьми, и разрешение   
просмотра  только лицам с 
18-ти лет крайне удиви-
тельно.  

Да, контроль 
должен быть, 
но не стоит 
доходить до 
таких крайно-
стей. 
    Несмотря ни 
на что, ново-
введение помо-
жет  осущест-
вить  контроль 
над тем, что 
смотрят дети.  
 

Использованы 
изображения с 

сайтов: vsluh.ru., 
profile.ru., bag-

net.org.,  ngs24.ru. 
 
 

 
А что по этому поводу думают сами ребята? 

11 февраля зрительское 
голосование завершилось.  

К работе приступило про-
фессиональное жюри. По ито-
гам зрительского голосования 
определилась десятка лидеров. 

По итогам работы профессио-
нального жюри победителями 
конкурса стали:  

 
Лаврова Елизавета 
Куантаева Марина 
Щенников Семен 
Афинова Виктория 
Баклаева Таисья 
Захарчева  Дарья 
Гнеушева Евгения 
Десятова Ксения 
Рубан Виктория 
Михеева Софья 
Землянкина Дарья 
Чистова Анна 
Шихов Никита 
Бормотова Дарья 
Скоробогатова Анастасия 
Торопова Анастасия 
Дарханова Анна 
Новаковская  Ирина 
Радионов Евгений 
Панделя Елизавета 
Зуев Всеволод 
Кукушкин Кирилл 
Лутфуллина Алина 
Грищенко Ольга 
Михайлов Матвей 
Губайдуллина Полина 
Шемякин  Дмитрий 
Игнатова Дарья 
Карманова Екатерина 

Бормотова Дарья «Фонарь» 

Зуев Всеволод «Рябина в хрустале» 

Михайлов Матвей «Волчиха» 



 

Обычный мальчик Артём пло-
хо учился, не слушался родите-
лей, прогуливал школу, мама и 
папа не смогли смириться с та-
ким поведением и приняли реше-
ние об отказе от родительских 
прав.  

Вот что сказал отец семейства: 
«Я - донской казак. У нас с женой 
трое старших детей, и они все 
благополучные. Артем воровал 
деньги из кошелька. Я отказался 
от него, так как не хочу быть в 
ответе за чужие проступки». 

Анализируя эту ситуацию, 
может сложиться впечатление, 
что у одних и тех же родителей  
все дети должны быть воспитаны 
одинаково. Если старшие хоро-
шие, то и самый младший априо-
ри должен быть белым и пуши-
стым. 

Но все люди разные, и к каж-
дому нужен свой подход.  

«Не хочу быть в ответе за чу-
жие проступки» - это не оправда-
ние для отца. Во-первых, это его 
ребёнок, родная кровь, а не чу-
жой человек.  

«Мы дали ему жизнь — значит 
должны нести за него ответст-
венность до глубокой старости», 
– так должны мыслить любые 
нормальные родители. 

Не понимаю хладнокровия 
матери Артёма. Ведь она носила 
этого мальчишку у себя под серд-
цем, а теперь отказывается от 
него. А почему? Потому что он не 
такой, как все.  

Да, он хулиган, но ведь это её 
хулиган!  

Разве дети отказываются от 
родителей? Они принимают их 
такими, какие они есть.  И пара-
докс: чем хуже родители, тем 
больше дети их любят. Это прав-
да, как правда и то, что  недолюб-
ленность родителями оставляет 
в детских душах тяжелый след. И 
порой — на всю жизнь.  

 Артем стал таким неспроста. 
Значит, ему уделяли недостаточ-
но внимания, не пытались по-
нять, что у него в душе.  

Родителей больше волновало 
их положение в обществе и репу-
тация, а не чувства собственного 
ребёнка. 

 Конечно, так проще: отказал-
ся — и нет проблем. И снова бла-
гополучная семья, без белой во-
роны. А о сыне пусть теперь бес-
покоится государство.  

Одним сиротой при живых 
родителях стало больше. 

Кстати, в стране планируется 
создать новое Министерство или 
федеральное агентство при Ми-
нобрнауки по делам детей-сирот. 
Как говорит Павел Астахов, упол-
номоченный по правам ребенка 
при президенте РФ, проблемами 
детей в России сейчас занимают-
ся 19 ведомств.  

Вот и получается, что у семи 
нянек дитя без глазу. 

Для помощи детям правитель-
ству приходится совершать тру-
доёмкую работу и вполне вероят-

но, что некоторые случаи остают-
ся незамеченными.  

Поэтому создание единого 
федерального агентства по делам 
детей-сирот было бы оправдано. 
Но только в том случае, если бы 
оказывалась оперативная и ре-
альная помощь детям—сиротам. 

Хочется верить, что именно 
так и будет. И данное министер-
ство не просто новый чиновни-
чий аппарат, а действенная мера 
по улучшения жизни детей.   

Дети – светлое будущее нашей 
нации, поэтому им должно уде-
ляться максимально пристальное 
внимание. 

Возвращаясь к Артёму и его 
родителям, искренне хочется 
думать, что всё встанет на место, 
и семья будет вновь единой. Не 
нужно давать будущему мини-
стерству дополнительной рабо-
ты. Настоящих детей-сирот у нас 
в стране и так достаточно. 

Родители, не бросайте своих 
детей, не отказывайтесь от них. 
Поймите, взаимная любовь роди-
телей и детей  - это самое замеча-
тельное чувство.  Берегите его и 
храните друг друга! 
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РОДИТЕЛИ  
ОТКАЗАЛИСЬ ОТ СЫНА-  

ДВОЕЧНИКА 
 

Анастасия Ахмадеева 

Инцидент, случившийся в Ростове-на-Дону, не может оста-
вить людей равнодушными. Интеллигенты–родители добро-
вольно отказались от своего младшего неблагополучного сына.  

ЗИМНЯЯ СКАЗКА 
Ольга  Силачева 

В материале использованы фотографии победителей конкурса  

ВПЕРВЫЕ  традиционный конкурс фотографий  в рамках городского фести-
валя «Я-ревдинец!» прошел в новом Интернет-формате. 

Еще в октябре фотокоррес-
понденты «Кактуса» Дарья 
Игнатова и Валерия Мезенцева 
стали призерами областного 
фотоконкурса, который был 
организован уполномоченным 
по правам ребенка в Свердлов-
ской области Игорем Мороко-
вым. Конкурс проходил в Ин-
тернет-формате с возможно-
стью голосования за фоторабо-
ты и комментирования их 
(svdeti.ru). 

С любого конкурса приятно 
привозить не только призы и 
грамоты, но и новые творче-
ские идеи. Так идею проведе-
ния фотоконкурса в новом фор-
мате мы и предложили оргко-
митету городского фестиваля 
«Я – ревдинец!».  Наталия Юрь-
евна Сысолятина нас поддержа-

ла, и конкурсу был дан старт. 
108 участников предостави-

ли в общей сложности 210 ра-
бот.  Размещение их на сайте 
Центра дополнительного обра-
зования и дальнейшую техни-
ческую поддержку осуществля-
ли юнкоры газеты. 

Тема фотоконкурса – 
«Зимняя сказка». 

Мы предложили посетите-
лям сайта  простым голосова-
нием выбрать наиболее понра-
вившиеся работы. 

1504 голоса — если честно, 
то не думали, что будет такая 
активность! 

Ребята, педагоги и родите-
ли не только отдавали свои 
голоса участникам, но и актив-
но комментировали. 

 

Из комментариев: 
Кристя: Ребята просто мо-

лодцы!!!!!!!! Очень красивые 
работы!!! Посмотрела, и на-
строение поднялось!!!  

Оксана: Работы многих 
участников просто восхити-
тельные! Есть действительно 
впечатляющие кадры!  

Василий Валерьевич: Кра-
сивые фотографии. Я в детстве 
такой снег ел. В городе снег 
какой-то желтый и коричне-
вый,  так что особо не полако-
мишься. А на природе я его 
ведрами в детстве жоркал как 
семечки, пока горло не заболе-
ло. 

Любовь: Даже не верится, 
что это наша Ревда! 

Маришка: Как красиво на 
нашем Урале!  
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«ЭКО— СПЕКТР» 



В г.Екатеринбурге прошел Чем-
пионат области по спортивному туриз-
му (марафон). Дистанция длиной 
более 30 км и 12 этапов проходилась в 
2 дня. От туристического клуба 
«Синильга» (руководитель Владимир 
Васильевич Бельков) участвовали 2 

команды: одна по 4 классу и одна по 3-
му. В команде по 3 классу было 2 но-
вичка - Руслан Хайритдинов и Елена 
Быданцева. Ребята успешно справи-
лись со своей задачей. В итоге команда 
3 класса заняла 4 место, а команда 4 
класса — 3-е. 
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Самое главное для человека— правильно выбранный круг общения. Друзья, которые подставят 
свое плечо, не дадут споткнуться и упасть. Найти таких друзей—сложно. В первую очередь, ты 
должен сам стать надежным плечом для кого-то и уметь отвечать за себя и за товарища. То-

гда ты не будешь один, и не будет страшна никакая беда. 

 - Мы приехали в числе первых,- 
рассказывает Вика Зверева.- Сразу 
пошли на сцену репетировать, после 
чего начался отборочный тур. Мы 
выступили четвёртыми. И затем в 
нетерпении ожидали окончания вы-
ступлений всех участников конкурса. 
Когда все коллективы показали кон-
курсную программу, педагоги собра-
лись для обсуждения на «круглый 
стол». – Вы прошли, - сообщила нам 
Татьяна Григорьевна,  и радости на-
шей не было предела! Потом начался 
гала-концерт, за ним – награждение. 
Все это было очень волнительно для 

нас. В этом конкурсе мы 
принимаем участие не в 
первый раз, но в этот 
год приехали, действи-
тельно, очень интерес-
ные и сильные коллек-
тивы. Занять второе 
место среди таких 
достойных соперников 
было круто!  
    На конкурсе ансамбль 
представил две песни: 
«Ой, заря!» и «Четыре 
кумы». Накануне неко-

торые ребята из ансамбля заболели, и 
выступать пришлось не полным соста-
вом. Да и само выступление без непри-
ятных случайностей не обошлось. 

- На гала-концерте солистка начина-
ла петь песню, но микрофон вовремя 
не включили,- говорит Вика. - Получи-
лось, что она как будто свою строчку 
не пропела. Но мы вышли из этой 
ситуации – только потом начали петь.  

Как рассказали девочки, в этот раз 
им было не так страшно выходить, как 
в прошлый год. 

- Вообще,- говорит Ксюша.- Если 
выходишь на незнакомую сцену, то 

обычно сильно волнуешься. Но здесь 
мы уже выступали и поэтому волнова-
лись значительно меньше.  

- В этот раз мы с другими коллекти-
вами практически не общались,- гово-
рят солистки «Веснушек». - Мы больше 
общались в своём коллективе, но с 
конкурса запомнилось много интерес-
ного. Очень сильную хореографиче-
скую подготовку показали некоторые 
ансамбли! А ещё понравились костю-
мы ребят из Нижнего Тагила и коллек-
тив мальчиков из Пермского края. Их 
руководитель так здорово играл на 
баяне! 

- Занять второе место нам помогли  
занятия, репетиции, работоспособ-
ность детей и, в первую очередь, их 
любовь к русским народным песням, - 
комментирует Татьяна Григорьевна 
Сунегина. - Мы хотели бы сказать 
спасибо тем, кто за нас болел, кто 
переживал. Я думаю, что мы оправдали 
своей работой такой высокий резуль-
тат.  

В дальнейших планах участие в 
международном молодёжном конкурсе 
«Малахитовый узор», который прой-
дёт 9 марта в Екатеринбурге. 

В середине января ансамбль «Веснушки» принял участие в конкурсе народной музыки, песни и 
танца «Уральский хоровод» XII областного фестиваля «Майская радуга» и занял второе место. 
Своими впечатлениями делятся участницы ансамбля и их педагог Татьяна Григорьевна Сунегина. 

НА «РАДУГЕ» ПОЯВИЛИСЬ 
«ВЕСНУШКИ» 

Елена Смогоржевская         Фото: Ольга Силачева 

СТРАХОВКА НЕ 
ПОДВЕЛА 

 

Фото: Владимир Бельков 

КОММЕНТАРИИ: 

Тамара: У нас профессионалов своего дела мало. 
Но если уж выбирать из предложенного списка, 
то— врачи. Потому что у нас участились случаи, 
когда наши специалисты не могут правильно 
поставить диагноз или ставят неверный. 

Юлия: Учителя НОРМАЛЬНЫЕ и врачи НОРМАЛЬ-
НЫЕ нам нужны! 

Данил: В программистах толковых, в механиках 
знающих, в тех, кто работает с людьми, постоянно 
нуждается страна. 

 Марина: Страна нуждается в людях увлеченных 
и преданных своему делу, а не в профессиях. По-
тому что в большинстве своем среди нынешних 
специалистов— люди,  которым глубоко все рав-
но, чем они занимаются. 

«В каких специалистах остро 
нуждается наша страна?» 

 
Маргарита Москвина 

В материале использованы изображения с сайтов studikam.ru и parue.minsk.edu.by  
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 K-POP 
На фоне увлечения корейской попу-

лярной музыкой – k-pop я познакоми-
лась с группой ребят. У многих это 
увлечение не ограничивается музы-
кой, а распространяется и на фильмы 
и традиции Южной Кореи, но сейчас 
речь не о том.  

Благодаря корейской культуре я 
познакомилась с молодежью разного 
возраста и из разных стран: Казахста-
на, Узбекистана, Кыргызстана, Украи-
ны, Белоруссии, Латвии, Литвы, Гер-
мании и США. Мы интересуемся ко-
рейской рок-группой C.N.BLUE (Code 

Name BLUE).  
В Южной Корее принято, что фана-

ты выражают свою любовь разными 
способами, например, присылают 
певцам и актерам подарки,  эмоцио-
нально поддерживают их во время 
выступлений на различных концер-
тах.  

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ,  
ЛИ ДЖОН ШИН! 

Очень распространен способ выра-
жения своей привязанности к артисту 
с помощью различных фан-видео.  

Так мы с другими фанатами группы 
C.N.BLUE (а называемся мы официаль-

но Boice) сделали поздравительное 
видео басисту  Ли Джон Шину.   

Ребята из разных стран и городов 
фотографировались с плакатами, на 
которых поздравляли Джон Шина с 
Днём рождения.  

Ролик был выложен на различных 
международных фансайтах, и вскоре с 
нами связались из агентства FNC 
Entertainment, которое занимается 
деятельностью и продвижением 
нашей любимой группы.  

Теперь через нас они официально 
поддерживают связь с русскогово-
рящей фанбазой группы. 
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РИС, ВЕНОК И ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
Маргарита Москвина 

Фото  предоставлено автором 

В наше время молодежь часто объединяется в группы по интересам. Подростки знако-

мятся и общаются друг с другом на фоне общей увлеченности книгами, кинофильмами, музы-

кой.  Есть и увлечения, которые сопровождаются организацией разного рода акций, проектов, 

порой связанных с благотворительностью. 

Санкт-
Петер-

бург 

Кокше-
тау 

Пермь 

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ: У НАС И У НИХ 
 

Анастасия Гущина 
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В нашей стране с будущей 
профессией можно определиться 
разными способами: с помощью 
социальных работников, педаго-
гов, родителей или изучив ин-
формацию по данной теме само-
стоятельно. 

Например, в моей школе на 
уроках труда мы выполняли раз-
ные тесты по выявлению склон-
ностей и интересов. Устраива-
лись встречи с работниками кол-
леджа имени И. И. Ползунова, 
Ревдинского многопрофильного 
техникума и пр. Они рассказыва-
ли об учёбе в своих заведениях, 
приглашали на консультации. 
Как-то у нас был семинар «Найди 
себя, или делай то, для чего ты 
рожден», который проводил Иван 
Иванович Карнаух, руководитель 
Психологического центра ИТАР – 
ТАСС в УрФО.  

Совсем недавно начались лек-
ции по профильному образова-
нию с участием ведущих юристов 
и экономистов нашего города.  

При желании можно самостоя-
тельно «погулять» в Интернете и 
найти довольно много интерес-
ных методик выбора профессии: 
в основном это различные психо-
логические тесты и анкеты.  

В общем было бы желание . 
Мне стало интересно: как об-

стоит дело с профориентацией за 
пределами России? Как выбирают 
профессию студенты в разных 
странах? 

Обратилась за помощью к сво-
им заграничным друзьям, и вот 
что они рассказали. 

 Подруга из Америки Клер 
рассказала, что у них свободная 
система обучения в школах. Мож-

но легко перейти на «домашнюю 
школу», заниматься выбором 
профессии полностью самостоя-
тельно. Она поведала мне, что 
ученикам всё-таки дают советы 
на специальных добровольных  
консультациях, которые прово-
дятся, как правило, в школах. 
Упор там делается на беседы о 
бизнесе, предпринимательстве. И, 
как сказала Клер, выпускники  
очень часто становятся бизнесме-
нами или юристами.  

Я убедилась, что подобные 
мероприятия есть, пожалуй, в 
любой стране. Всюду остро стоит 

вопрос воспитания и обучения 
растущего поколения, поэтому 
ребёнок всегда сможет найти 
помощь в выборе профессии. 
Вообще, многие специалисты из 
данной сферы советуют больше 
полагаться на свои личные ощу-
щения, интересы, в чём я с ними 
полностью солидарна.  

Осталось только выбрать 
именно то, что тебе подходит, 
воспользовавшись какими-то 
советами или просто положив-
шись на знание своей натуры.  

И, как говорят мои родители, 
«профессия выберет тебя сама». 

   Все мы, дети и подростки,  рано или поздно окажемся у перепутья: нам придется сделать 
выбор. Уже сейчас определились с этим самым выбором совсем немногие – в основном те, кто 
близок к окончанию школы.  

Клер, 17 лет, Америка.  
- Я хожу в школу с математическим 

уклоном. На консультациях по выбо-
ру профессии проводят тестирование 
и анкетирование, чтобы понять, что 
тебе нравится. Многие мои одно-
классники целенаправленно готовят-
ся создать свой собственный бизнес. 
Собственный бизнес у нас – одно из 
самых прибыльных дел. К сожалению, 
большинство выбирает профессию, 
исходя из того, сколько денег у тебя 
будет, а не из того, насколько тебе 
будет нравиться это дело.  

Алиса, 16 лет, Германия. 
- В моей стране очень хорошие 

больницы, поэтому многие выпуск-
ники идут учиться на врачей, фарма-
цевтов и т.д.  

Лично я собираюсь изучать исто-
рию, поэтому больше никак не могу 
прокомментировать популярность 
профессии врача.  

А вообще, каких-то особых кон-
сультаций не проводится. Нужно 
просто, по-моему, обратиться в спе-
циальное социальное заведение.  

София, 14 лет, Австралия. 
- На самом деле я ещё не была ни 

на одной консультации по выбору 
профессии. В моей школе они начи-
наются намного позже. Старше-
классники говорят, что на такие 
консультации нужно ходить в спе-
циальные социальные центры: 
просто приходишь и смотришь 
расписание консультаций, которые 
проводятся, выбираешь нужную и 
идёшь на неё. 

«Кактус» провел опрос среди 
школьников «В каких специали-
стах, по Вашему мнению, остро 

нуждается наша страна?».  
 

Результаты опроса читайте на  с.18 
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНЫЙ ВЕНОК  

И  
30 КГ РИСА 

 
Дальше наша деятельность как 

фанбазы стран СНГ стала еще более 
активной. Мы объединились с други-
ми группами и публичными страни-
цами в социальной сети «ВКонтакте», 
посвященными C.N.BLUE.  

Первым успешным совместным 
проектом стали поздра-
вительный венок и рис 
на концерте любимой 
группы в Сеуле.  

В Южной Корее при-
нято выражать фанат-
скую любовь с помощью 
поздравительных вен-
ков (в Корее это более 
позитивная вещь, неже-
ли в странах СНГ) и 
мешков с рисом. Артист 
видит поддержку от 
своих фанатов в виде 
венков, а весь рис идет 
на пожертвование голо-
дающим детям в страны 
Азии и Африки.  

Мы, конечно же, об 
этом знали и собрали 

деньги на венок и 30 
килограммов риса 
примерно за один месяц.   

Рискуя, обратились к сайту в Ин-
тернете, который занимается достав-
кой венков и риса, заказанных ино-
странными фанатами. И нам повезло 
– нас не обманули: всё было доставле-
но в целости и сохранности. Мы при-
няли участие в общем большом деле: 
на этом концерте все фанаты группы 
C.N.BLUE собрали более 12 тонн риса.  

Мы уверены, что он пойдет именно 
голодающим детям. Знаем, что наши 
любимые артисты построили в Афри-
ке школу для ребятишек. Там они 
кушают, учатся и занимаются допол-
нительным образованием. Все это 
оплачивается из средств, полученных 
в результате продажи альбомов и 
билетов на концерты.  

Свою деятельность мы на этом не 
закончили.  
      Уже сейчас в нашей 
разработке 4 проекта: 
фанвидео-приглаше-
ние артистов агентст-
ва FNC в Россию для 
проведения семейного 
концерта; подарок ко 
дню рождения гитари-
ста и вокалиста Ли 
Джон Хёна; журнал от 
фанатов «Thank you» и 
новые поздравитель-
ный венок и рис для 
очередного концерта в 
Сеуле. 
       Наше общее увлече-
ние вдохновляет нас 
на добрые дела.  

Ревда 

Ростов-
на-Дону 

 

 

В рамках областного форума 
«Уральская кинострана» мы, юнко-
ры газеты,  ездили на мастер-
классы по тележурналистике. Воз-
вращаясь на Северный автовокзал 
г.Екатеринбурга, увидели такую 
картину.  

В одном из офисов шли ремонт-
ные работы.  

В качестве «строительных ле-
сов» висели то ли использованные, 
то ли оставшиеся с предыдущего 
празднования 9 Мая баннеры с 
изображением ликующих солдат и 
Георгиевской ленты — символа 
Победы. 

По приезду домой не могли не 
поделиться увиденным.  

Реакция людей была разная. 
Одни искренне возмущались и 

называли такое применение побед-
ной символики кощунством, дру-
гие пожимали плечами: какая раз-
ница, что висит и где. Реакция 
третьих и вовсе была неожидан-
ная: надоели с этой войной, сколь-
ко можно об одном том же, что в 
стране других тем нет? Было и 
такое мнение: ну не подумали 
люди, повесили, и что теперь? 
Против тряпок воевать что ли? 

Сколько людей, столько и мне-
ний — это бесспорно. Но каждый 
выбирает по своей совести.  

Встречаясь с ветеранами, бесе-
дуя с ними, мы очень хорошо пони-
маем значение слов «война»,  
«Победа». 

И по нашей совести просто за-
быть о баннерах не получилось.  

Мы позвонили в редакцию теле-
компании «4 канал», областной 
совет ветеранов. Может быть, наши 
звонки сыграли свою роль, может 
быть, просто закончился ремонт, 
но баннеры были убраны. 

Это было в конце ноября — 
начале декабря. Давняя история, 
скажете вы, но покоя не дает до сих 
пор. 

 
Дорогой читатель!  

Приглашаем тебя к разговору. 
Что ты думаешь по этому фото-

факту. 
Загляни к нам в редакцию или 

напиши по адресу 
diz_spektr@mail.ru. 

Нам важно узнать твое мнение. 

СТОИТ ЛИ ВОЕВАТЬ с 
«ТРЯПКами»? 

 
Даниил Силачев 

Фото: Дарья Игнатова 



- Дима, когда ты начал 
играть на гитаре и почему 
выбрал именно этот инстру-
мент? 

- Впервые в руки взял гита-
ру два года назад. Мне нравится 
этот инструмент из-за его уни-
кального звучания. Кроме того, 
я отдаю предпочтение именно 
«живой» музыке.  

- А какая гитара, по-
твоему,  лучше, электро или 
акустическая? 

- У каждой гитары есть свои 
достоинства и недостатки. Все 
зависит от результата, который 
хочешь получить.  

- Расскажи о занятиях  в  
«Аккорде». 

- Мы занимаемся как инди-
видуально, так и коллективно. 
Зависит от номера, который 
готовим. Некоторые номера 
настолько сложные, что мы 
работаем над ними около полу-
года. Результат представляем 
на концертах, которые бывают 
примерно раз в два месяца.  

- Какую музыку ты лю-
бишь слушать? 

- Больше привлекает тяже-
лая музыка – альтернативный 
рок и жанры металла, например, 
power chort (пауэр-металл), folk 
metal (фолк-металл). Эта музы-
ка, в основном, исполняется «в 
живую». Иногда в ней могут 
присутствовать элементы элек-
тронной музыки, но полностью  
синтезировать ее на компьюте-
ре нельзя. Это и привлекает. А 
вообще, я  -  меломан. 

- Какие группы ты мог бы 
отметить? 

- Любимые группы  - «Ария», 
«Lumen» и «Эпидемия». Опреде-
ленный восторг вызывает 
именно «Эпидемия». У коллек-
тива очень высокий уровень 
исполнительского мастерства. 
Насколько я знаю, у всех участ-
ников консерваторское образо-
вание. 

Звездочка месяца 
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РЕВДИНЦЫ—
УЧАСТНИКИ  

СТАЛИНГРАДСКОЙ 
БИТВЫ 

 
Мы бились беспощадно… 

Мы на лезвиях штыков наш гнев несли, 

Не жалея жизни, чтобы взять  

обратно 

Развороченный кусок родной земли. 

Так писал Владислав Занадворов, 
погибший в боях у стен Сталинграда в 

ноябре 1942 года. 

 

В нашей истории есть события, золотом 
горящие на скрижалях еѐ ратной славы. И 

одно из них – Сталинградская битва.  

Генерал Вестфаль писал: «Поражение 
под Сталинградом повергло в ужас как 
немецкий народ, так и его армию. Никогда 
прежде за всю историю Германии не было 
случая столь страшной гибели такого 

количества войск». 

Немецкий историк Герлиц подчѐркивал: 
«Катастрофа под Сталинградом была 
великим поворотом не только во внутрен-
неполитическом отношении, но также во 
внешнеполитическом смысле. Она имела 
своим следствием тяжѐлое потрясение 
всей сферы германского владычества в 

Европе». 

Победа под Сталинградом явилась 
результатом несгибаемой стойкости, 
мужества и массового героизма советских 
войск. За боевые отличия, проявленные в 
ходе Сталинградской битвы, 44 соединени-
ям и частям были присвоены почѐтные 
наименования, 55 награждены орденами, 
183 преобразованы в гвардейские. Десятки 
тысяч солдат и офицеров удостоены 
правительственных наград. 112 наиболее 
отличившихся воинов стали Героями 

Советского Союза. 

В целях увековечения победы под 
Сталинградом ещѐ до окончания битвы 
была учреждена медаль «За оборону 
Сталинграда», которой были награждены 

более 700 тысяч участников.  

Защищали Сталинград и наши земляки. 
На сегодняшний день нам известны имена 
лишь 130 ревдинцев, участников Сталин-
градской битвы. Из них погибло 12 чело-

век. Почти все они были моложе 20 лет. 

Конечно, погибших в десятки раз боль-
ше, но, к сожалению, нам известны лишь 

эти имена. 

Среди ревдинцев - участников 

Сталинградской битвы - 8 женщин.  

11 ревдинцев  награждены почѐт-
ным солдатским орденом Славы – 
аналогом солдатского Георгиевского 
креста. А Валентин Николаевич 
Клевцов – кавалер всех трѐх степе-

ней ордена Славы. 

Орденом боевого Красного Зна-

мени награждѐн Александр Сергеевич 

Винтовкин.  

Орденом Красной Звезды награждены 
32 человека, среди них две женщины: 
медсѐстры Клавдия Игнатьевна Хомутова 

и А.Ф.Маркина.  

Дважды награждены орденом Красной 
Звезды Александр Петрович Антюфьев и 

Герман Федорович Тетерин.  

Иван Семѐнович Шмелѐв награжден 

орденом Красной Звезды трижды.  

Орденом Отечественной войны I-й 
степени награждены Владимир Петрович 
Коршунов, Иван Михайлович Круглов, 
Металина Ивановна Медынина, Г.С.Мого-
деев, Василий Михайлович Плотников, 
Петр Георгиевич Рожин и Борис Семѐно-

вич Шевцов. 

Борис Иосифович Кудрявцев отмечен 
высшей наградой Чехословацкой Народ-
ной Республики – Орденом Белого Льва и 

Партизанской Звездой. 

Один из ревдинцев оборонял Сталин-
град в возрасте 10 лет. Это сын полка 

Николай Александрович Ашихмин. 

Василий Тимофеевич Ефимов, помощ-
ник командира минометного взвода,  имел 
личную снайперскую винтовку и уничтожил 

15 гитлеровцев. 

Всѐ дальше уходит от нас война, всѐ 
меньше остаѐтся живых свидетелей тех 
великих событий. И тем ценнее воспомина-

ния очевидцев.  

Вот что рассказывает Тамара Михай-
ловна Синицына, которая в годы войны 
жила в Сталинграде: «Когда началась 
война, мне исполнилось 18 лет. Отца 

моего взяли на фронт. У мамы осталось 
пять ребятишек. Я уехала из Сталинграда, 
где работала бухгалтером, в Серебряные 
пруды Фроловского района Сталинград-
ской области. Когда немец стал прибли-
жаться к Сталинграду, меня мобилизовали 
на сооружение окопов. С ноября 1941 по 
ноябрь 1943 года мы рыли окопы. После 
освобождения Сталинграда меня направи-
ли работать в облфинотдел. Шесть часов 
работали, а четыре часа собирали мертве-
цов. У кого были документы, хоронили на 
Мамаевом кургане, а остальных   -  просто 

в больших ямах рядом с курганом». 

Да, наши воины показали богатырскую 
мощь и высокое воинское мастерство. Но 
мы отдаѐм должное и детям войны, тем, 
кому пришлось в тяжѐлую военную годину 
пережить и голод, и холод, и гибель род-

ных  —  и всѐ это в таком малом возрасте.  

А они не только держались, но и делали 
всѐ, что было в их силах, ради выживания, 
ради Победы: копали окопы, строили 
противотанковые рвы,  блиндажи. По 12 
часов стояли у станков. Многие, чтобы 
стоять за станком, подставляли под ноги 
ящики. Лозунг «Всѐ – для фронта! Всѐ – 

для Победы!» прочно вошѐл в их жизнь.  

В следующем номере «Кактуса» 
читайте воспоминания ветеранов горо-
да, бывших в годы войны 13-15-
летними подростками, о своей работе  
на заводах, в швейных  мастерских. О 
том, какой вклад внесли эти дети в 
формирование Уральского доброволь-
ческого танкового корпуса, чье 70-летие 
отмечается в марте этого года. 

(использованы материалы из архива 

С.Г.Новикова и редакции газеты) 

Красный флаг над площадью Павших борцов освобожденного Сталинграда. На заднем 
плане — здание универмага, где был взят в плен штаб окруженной 6-й армии вермахта 
во главе с командующим армией фельдмаршалом Паулюсом. На площади — захвачен-

ные советскими войсками немецкие грузовики (www.fresher.ru) 

Как-то у нас в редакции проходил традиционный лирический вечер со-
вместно с юными гитаристами из объединения «Аккорд». По-

просив минутку внимания, прочитала свои стихи и спроси-
ла у ребят из «Аккорда», а может ли кто-нибудь написать 

на эти стихи музыку? Один юноша откликнулся на мою прось-
бу и согласился помочь. Так мы познакомились с Димой. В твор-

ческом союзе родилась хорошая песня, а Дима стал героем рубрики 
«Звездочка месяца». Итак, разрешите представить талантливого 
гитариста и композитора ДМИТРИЯ КОЗЛОВА.  

Музыкант Дима 
 

Оксана Мелькова 
Фото: Дарья Игнатова 

 



- А другие музыкальные 
инструменты тебе нравятся? 

- Очень нравится скрипка. Это 
просто потрясающий инстру-
мент, очень тонкий. С помощью 
музыки, написанной для скрип-
ки, можно превосходно выра-
зить свое душевное состояние. 
Замечательная вещь – орган. Не 
многим людям он нравится, но 
меня  - впечатляет. Этот старый 
инструмент в средневековье 
был очень популярен. Кроме 
того, нравятся этнические евро-
пейские инструменты. Названия 
многих из них даже не знаю, но 
благодаря им получается просто 
восхитительная музыка. Напри-
мер, колесная лира. Жаль, очень 
редко можно услышать этот 
инструмент. Я слышал всего 
пару раз. 

- Ты пишешь стихи, не так 
ли?  

- Да, но пишу я не так много и 
редко их кому-то показываю. 
Мало кто об этом  знает.  

- Можно ли твои стихи объе-
динить какой-то темой? 

- Нет. Тема каждого текста 
зависит от настроения: 
какая затронет, на такую 
и получается. Иногда 
результат абсолютно 
неожиданный. 

- Какие школьные 
предметы тебе нравят-
ся? 

- Я предпочитаю точ-
ные науки. В школе я 
учусь хорошо по всем 
предметам, но привлека-
ют больше всего физика, 
алгебра и информатика. 
Информатике я уделяю очень 
много времени.  

- Тебе хватает уроков ин-
форматики в школе, или  зани-
маешься дополнительно? 

- Как правило, я пытаюсь 
узнать что-то сам, потому что 
школьная программа не может 
удовлетворить мои интересы.  

- А на какую специальность 

ты собираешься поступать? 
Тоже как-то связанную с ин-
форматикой? 

- Планирую поступить в Ур-
ФУ. Да, привлекают специально-
сти, связанные с информатикой 
и программированием.  

Сейчас пока только размыш-
ляю, на какую именно специаль-
ность буду поступать. 

- Какие книги ты читаешь? 

- Люблю Fantasy (фэнтэзи) и 
фантастику. Читаю то, что могу 
найти, ведь возможностей в 
нашем городе не совсем доста-
точно.  

- Fantasy – «мир меча и ма-
гии». Если тебе нравится этот 
жанр, может, привлекало фех-
тование или оружие? 

- Да, меня интересует оружие 
эпохи средневековья. Холодное 
оружие – это непосредственный 
атрибут многих произведений, 
которые читаю. Оно мне нравит-
ся намного больше, чем оружие 
огнестрельное. В любом случае 
оно рассчитано прежде всего на 
убийство людей, и я этого, разу-

меется, не 
одобряю, но 
холодное 
оружие - бо-
лее честное, 
чем какое-
либо другое, 
потому что 
оно даёт со-

перникам равные 
шансы на победу 
или поражение, 
нежели оружие 
огнестрельное.  

- С какими людьми тебе 
нравится общаться? 

- Я люблю рассуждать, и люди 
мне симпатичны те, которые 
способны рассуждать и выстраи-
вать логические цепочки. И, 
конечно, мне интересно общать-
ся с теми, с кем общие интересы 
и есть о чем поговорить. Тогда 
легко можно найти общий язык, 
как вживую так и через Интер-
нет. Есть люди, с которыми я ни 
разу не виделся, так как они 
находятся  за сотни или тысячи 
километров, но мы друг друга 
прекрасно понимаем.  

- А что тебя в людях оттал-
кивает? 

- Меня всегда угнетала склон-
ность людей обманывать друг 
друга. Я считаю, что это неспра-
ведливо по отношению к собе-
седнику. 

- Как ты думаешь, что для 
человека является важнейшей 
ценностью? 

- Я считаю, что самая глав-
ная ценность для человека – это 
свобода мысли и способность 
сохранять здравое мышление в 
любой ситуации.  
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 Сегодня в Ревде остались 
всего 3 ветерана Сталинград-
ской битвы: Борис Семенович 
Шевцов, Федор Михайлович 
Елышев и Иван Михайлович 
Шульга. На торжество планиро-
вал поехать Борис Семенович, но 
накануне, видимо от волнения, у 
него ухудшилось самочувствие. 

На мероприятие приехали 
Алексей Иванович Зиновьев, 
участник обороны Москвы и 
активисты городского совета 
ветеранов. В делегации из Ревды 
были и мы, ребята, занимаю-
щиеся исследовательской рабо-
той: Даниил Силачев (детский 
информационный центр 
«Спектр»), Елена Литвинова 
(педколледж) и я.  Наше сотруд-
ничество с советом ветеранов 
длится уже давно, и большой 
честью для нас было присутст-
вовать на таком значимом собы-
тии. 

Сталинградская битва стала 
началом коренного перелома в 
Великой Отечественной войне. 
Битве, в которой была разбита 
армия, до этого не знавшая по-
ражений, - шестая армия Паулю-
са. 

В плен были захвачено около 
90 тысяч немецких солдат и 
офицеров, в том числе и коман-
дующий армией фельдмаршал 
Фридрих Паулюс. Немцы потеря-
ли убитыми около 800 тысяч 
солдат и офицеров,  было захва-
чено 160 танков и около 200 
самолётов. 

Немалый вклад в эту победу 

внесли уральские солдаты и 
промышленность Урала, на до-
лю которой в годы войны прихо-
дилось до сорока процентов 
военной продукции страны. 

Ветеранов с праздником по-
здравили представители обще-
ственных организаций, админи-
страции Свердловской области и 
города Екатеринбурга. Ветераны 
Сталинградской битвы были 
награждены малым серебряным 
знаком Законодательного Соб-
рания Свердловской области.  

В своём выступлении 
зам.главы администрации Ека-
теринбурга Высокинский Алек-
сандр Геннадьевич поблагода-
рил ветеранов за вклад ветера-
нов в Победу и патриотическое 
воспитание молодёжи. Он заме-
тил, что важно защитить моло-
дёжь от фальсификаторов исто-
рии, и попросил ветеранов и 
дальше продолжать деятель-
ность, направленную на воспи-

тание подрастающего поколе-
ния. Ведь кому как не свидете-
лям и участникам тех событий 
знать и рассказывать правду о 
них. 

История дала нам уникальный 
шанс - мы, наверное, последнее 
поколение, которое может уви-
деть живых ветеранов Великой 
Отечественной войны, вживую 
общаться с ними. Надо пользо-
ваться этим шансом, дабы сохра-
нить и передать следующим 
поколениям память о героиче-
ских страницах нашей истории. 
Чтобы правдой были сло-
ва:  «Никто не забыт, ничто не 
забыто!» 

 Центр дополнительного 
образования детей  

приглашает школьников и 
ветеранов города  

19 февраля в 15.00 ч.  
в историко-литературную 
гостиную, посвященную  

Сталинградской битве.  

70-летие победы под  
Сталинградом 

Иван Овчинкин, член клуба «Доблесть» при музее боевой Славы земляков ЦДОД 

                        В Екатеринбурге в окружном доме офицеров состоялось празднование, посвященное 
семидесятилетию победы советских войск в Сталинградской битве., в котором приняли уча-
стие ревдинские ветераны, ребята из Центра дополнительного образования и педагогического 
колледжа, изучающие военную историю и краеведение. 

Блиц-опрос: 

Любимое блюдо: сложно 

определиться. 

Любимый напиток: кофе. 

Любимая книга: любимую 
назвать сложно, последняя 
прочитанная – «Хроники 
Кейна с древнего Марса» 
Майкла Муркока. 

Любимый писатель/поэт: 
привлекают такие авторы 
как, Блок и его современни-
ки. 



 

В конкурсе приняли участие 105 
ребят,  с большим воодушевлением 
исполнявших песни известного  ком-
позитора.  

Трогательно звучали голоса Поли-
ны Ослоповскх и Лизы Алалыкиной из 
школы №22 во время исполнения 
песни «Добрая сказка».  

«Мы хотим всем рекордам наши 
звонкие дать имена», - задорно пели 
четвероклассники  из начальной 
школы №9.  

Трогательные, эмоционально  
сильные песни «Просьба», «Неж-
ность», «Надежда» звучали на конкур-
се не один раз.  Но каждый исполни-
тель преподносил их по-своему, со 
своим пониманием слов, и в итоге 
одни и те же песни воспринимались 
по-новому. «Нежность» в исполнении 
Насти Неустроевой из школы №10 
покорила сердца не только зрителей, 
но и членов жюри.  

Атмосфера в зале была очень 
теплая и доброжелательная.   Часто 
зрители пели вместе с конкурсантами. 
Когда Рома Разумов (ЦДО) от волне-
ния забыл начало очередного куплета,  
ему помогал весь зал. Малыш собрал-
ся и достойно закончил выступление, 
проявив свой профессионализм и 
характер. 

Большое вокальное мастерство 
продемонстрировали третьеклассник 
Тян Дмитрий и четвероклассник Гуря-

шин Арсений из школы « 
Истоки». За мужественное исполнение 
песни «Трус не играет в хоккей» юные 
артисты были награждены бурными 
аплодисментами. 

Ярким было выступление  хора 
учащихся 4 – 7-х  классов гимназия № 
25 с песней «Сигнальщики-горнисты».  

Были в конкурсе и песни, которые 
хотелось слушать молча, не подпевая. 
Одна из них – «Горячий снег» в испол-
нении Даниила Силачева из 
«Еврогимназии». Кадры кинохроники 
Сталинградской битвы, музыка, слова 
песни и голос певца не смогли оста-
вить слушателей равнодушными.  

Запоминающимся стало выступле-
ние  одиннадцатиклассника из школы 
№28  Егора Зайцев, который разрядил 
обстановку серьёзных произведений  
легкой и радостной песней «Птица 
счастья». Было видно, что молодой 
человек чувствовал себя очень уве-
ренно и раскрепощенно на сцене, за 
что и завоевал приз зрительских 
симпатий. 

Подобные конкурсы очень полез-
ны, ведь наверняка многие ребята до  
конкурса и не слышали о композиторе 
Александре Пахмутовой. Благодаря 
такому мероприятию мы не только 
получили новую информацию и рас-
ширили свой кругозор, но и стали на 
ступеньку выше в сфере музыкальной 
культуры.  

 

КОММЕНТАРИЙ ОРГАНИЗАТОРА КОНКУРСА НАТАЛИИ СЫСОЛЯТИНОЙ 
 
В этом году конкурс был посвящен творчеству Александры Пахмутовой не случайно. На музыке этого композито-

ра воспитывалось не одно поколение. Многие песни Александры Николаевны стали неотъемлемой частью нашей 
жизни и любимы разными категориями слушателей. 

Герои ее песен – люди, ковавшие победу в годы Великой Отечественной войны, представители разных профессий 
(спортсмены, космонавты), прекрасная наша молодежь. 

Благодаря конкурсу мы открыли много новых талантов. 

В  Центре дополнительного образования детей в рамках городского фестиваля 
детского творчества «Я – ревдинец!» прошел традиционный конкурс патриотиче-
ской песни. В этом году он назывался  «В жизни важен первый шаг…»  и был посвящен 
творчеству Александры Николаевны Пахмутовой.  

 

ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСА  
 
Номинация «Сольное пение» 
 
1 – 4 классы: 
Разумов  Роман, вокальный ансамбль 
«Глория» МКОУ ДОД «ЦДОД», рук. 
Завьялова О.В. 
9 – 11 классы: 
Неустроева Анастасия, 9 класс, МКОУ 
«СОШ № 10», рук. Ханькова Т.И. 
Силачев Даниил, 10 класс,  МКОУ 
гимназия  «Еврогимназия», рук. 
Щелкунова Р.А. 
 
Номинация «Вокальный ансамбль» 
 
1 – 4 классы: 
Вокальный дуэт:  Тян Дмитрий (3 
класс) и  Гуряшин Арсений (4 класс) 
НОУ «ООШ « Истоки», рук. Гуряшина 
Л.В. 
9 – 11 классы: 
Вокальный дуэт: Зайцев Егор и  
Горкунов Дмитрий (11 класс) МКОУ 
«СОШ № 28»,  рук. Зайцева Н.Б. 
 
Номинация «Хоровое пение» 
 
Хор учащихся 4 – 7-х  классов МКОУ 
«Гимназия № 25», рук. Сидорова Т.Н., 
конц.Кулманова  Г.У. 

                        Егора Зайцев «Птица счастья»                                                                            Анастасия Зайцева «Вера» 

                  Хор гимназии №25 «Сигнальщики –горнисты»                                          Даниил Силачев «Горячий снег» 

                                Роман Разумов «Надежда»                                                                           Кадеты школы №1 «Просьба» 

КОЛОКОЛА ПАМЯТИ 

И ВНОВЬ  
ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

БОЙ 
 

Анастасия Ахмадеева 
 

Фото : Дарья Игнатова 



- А другие музыкальные 
инструменты тебе нравятся? 

- Очень нравится скрипка. Это 
просто потрясающий инстру-
мент, очень тонкий. С помощью 
музыки, написанной для скрип-
ки, можно превосходно выра-
зить свое душевное состояние. 
Замечательная вещь – орган. Не 
многим людям он нравится, но 
меня  - впечатляет. Этот старый 
инструмент в средневековье 
был очень популярен. Кроме 
того, нравятся этнические евро-
пейские инструменты. Названия 
многих из них даже не знаю, но 
благодаря им получается просто 
восхитительная музыка. Напри-
мер, колесная лира. Жаль, очень 
редко можно услышать этот 
инструмент. Я слышал всего 
пару раз. 

- Ты пишешь стихи, не так 
ли?  

- Да, но пишу я не так много и 
редко их кому-то показываю. 
Мало кто об этом  знает.  

- Можно ли твои стихи объе-
динить какой-то темой? 

- Нет. Тема каждого текста 
зависит от настроения: 
какая затронет, на такую 
и получается. Иногда 
результат абсолютно 
неожиданный. 

- Какие школьные 
предметы тебе нравят-
ся? 

- Я предпочитаю точ-
ные науки. В школе я 
учусь хорошо по всем 
предметам, но привлека-
ют больше всего физика, 
алгебра и информатика. 
Информатике я уделяю очень 
много времени.  

- Тебе хватает уроков ин-
форматики в школе, или  зани-
маешься дополнительно? 

- Как правило, я пытаюсь 
узнать что-то сам, потому что 
школьная программа не может 
удовлетворить мои интересы.  

- А на какую специальность 

ты собираешься поступать? 
Тоже как-то связанную с ин-
форматикой? 

- Планирую поступить в Ур-
ФУ. Да, привлекают специально-
сти, связанные с информатикой 
и программированием.  

Сейчас пока только размыш-
ляю, на какую именно специаль-
ность буду поступать. 

- Какие книги ты читаешь? 

- Люблю Fantasy (фэнтэзи) и 
фантастику. Читаю то, что могу 
найти, ведь возможностей в 
нашем городе не совсем доста-
точно.  

- Fantasy – «мир меча и ма-
гии». Если тебе нравится этот 
жанр, может, привлекало фех-
тование или оружие? 

- Да, меня интересует оружие 
эпохи средневековья. Холодное 
оружие – это непосредственный 
атрибут многих произведений, 
которые читаю. Оно мне нравит-
ся намного больше, чем оружие 
огнестрельное. В любом случае 
оно рассчитано прежде всего на 
убийство людей, и я этого, разу-

меется, не 
одобряю, но 
холодное 
оружие - бо-
лее честное, 
чем какое-
либо другое, 
потому что 
оно даёт со-

перникам равные 
шансы на победу 
или поражение, 
нежели оружие 
огнестрельное.  

- С какими людьми тебе 
нравится общаться? 

- Я люблю рассуждать, и люди 
мне симпатичны те, которые 
способны рассуждать и выстраи-
вать логические цепочки. И, 
конечно, мне интересно общать-
ся с теми, с кем общие интересы 
и есть о чем поговорить. Тогда 
легко можно найти общий язык, 
как вживую так и через Интер-
нет. Есть люди, с которыми я ни 
разу не виделся, так как они 
находятся  за сотни или тысячи 
километров, но мы друг друга 
прекрасно понимаем.  

- А что тебя в людях оттал-
кивает? 

- Меня всегда угнетала склон-
ность людей обманывать друг 
друга. Я считаю, что это неспра-
ведливо по отношению к собе-
седнику. 

- Как ты думаешь, что для 
человека является важнейшей 
ценностью? 

- Я считаю, что самая глав-
ная ценность для человека – это 
свобода мысли и способность 
сохранять здравое мышление в 
любой ситуации.  

 

ВЫПУСК №19 (1), ФЕВРАЛЬ, 2013 

 Сегодня в Ревде остались 
всего 3 ветерана Сталинград-
ской битвы: Борис Семенович 
Шевцов, Федор Михайлович 
Елышев и Иван Михайлович 
Шульга. На торжество планиро-
вал поехать Борис Семенович, но 
накануне, видимо от волнения, у 
него ухудшилось самочувствие. 

На мероприятие приехали 
Алексей Иванович Зиновьев, 
участник обороны Москвы и 
активисты городского совета 
ветеранов. В делегации из Ревды 
были и мы, ребята, занимаю-
щиеся исследовательской рабо-
той: Даниил Силачев (детский 
информационный центр 
«Спектр»), Елена Литвинова 
(педколледж) и я.  Наше сотруд-
ничество с советом ветеранов 
длится уже давно, и большой 
честью для нас было присутст-
вовать на таком значимом собы-
тии. 

Сталинградская битва стала 
началом коренного перелома в 
Великой Отечественной войне. 
Битве, в которой была разбита 
армия, до этого не знавшая по-
ражений, - шестая армия Паулю-
са. 

В плен были захвачено около 
90 тысяч немецких солдат и 
офицеров, в том числе и коман-
дующий армией фельдмаршал 
Фридрих Паулюс. Немцы потеря-
ли убитыми около 800 тысяч 
солдат и офицеров,  было захва-
чено 160 танков и около 200 
самолётов. 

Немалый вклад в эту победу 

внесли уральские солдаты и 
промышленность Урала, на до-
лю которой в годы войны прихо-
дилось до сорока процентов 
военной продукции страны. 

Ветеранов с праздником по-
здравили представители обще-
ственных организаций, админи-
страции Свердловской области и 
города Екатеринбурга. Ветераны 
Сталинградской битвы были 
награждены малым серебряным 
знаком Законодательного Соб-
рания Свердловской области.  

В своём выступлении 
зам.главы администрации Ека-
теринбурга Высокинский Алек-
сандр Геннадьевич поблагода-
рил ветеранов за вклад  в Побе-
ду и патриотическое воспитание 
молодёжи. Он заметил, что важ-
но защитить молодёжь от фаль-
сификаторов истории, и попро-
сил ветеранов и дальше продол-
жать деятельность, направлен-
ную на воспитание подрастаю-

щего поколения. Ведь кому как 
не свидетелям и участникам тех 
событий знать и рассказывать 
правду о них. 

История дала нам уникальный 
шанс - мы, наверное, последнее 
поколение, которое может уви-
деть живых ветеранов Великой 
Отечественной войны, вживую 
общаться с ними. Надо пользо-
ваться этим шансом, дабы сохра-
нить и передать следующим 
поколениям память о героиче-
ских страницах нашей истории. 
Чтобы правдой были сло-
ва:  «Никто не забыт, ничто не 
забыто!» 

 Центр дополнительного 
образования детей  

приглашает школьников и 
ветеранов города  

19 февраля в 15.00 ч.  
в историко-литературную 
гостиную, посвященную  

Сталинградской битве.  

70-летие победы под  
Сталинградом 

Иван Овчинкин, член клуба «Доблесть» при музее боевой Славы земляков ЦДОД 

                        В Екатеринбурге в окружном доме офицеров состоялось празднование, посвященное 
семидесятилетию победы советских войск в Сталинградской битве., в котором приняли уча-
стие ревдинские ветераны, ребята из Центра дополнительного образования и педагогического 
колледжа, изучающие военную историю и краеведение. 

Блиц-опрос: 

Любимое блюдо: сложно 

определиться. 

Любимый напиток: кофе. 

Любимая книга: любимую 
назвать сложно, последняя 
прочитанная – «Хроники 
Кейна с древнего Марса» 
Майкла Муркока. 

Любимый писатель/поэт: 
привлекают такие авторы 
как, Блок и его современни-
ки. 



- Дима, когда ты начал 
играть на гитаре и почему 
выбрал именно этот инстру-
мент? 

- Впервые в руки взял гита-
ру два года назад. Мне нравится 
этот инструмент из-за его уни-
кального звучания. Кроме того, 
я отдаю предпочтение именно 
«живой» музыке.  

- А какая гитара, по-
твоему,  лучше, электро или 
акустическая? 

- У каждой гитары есть свои 
достоинства и недостатки. Все 
зависит от результата, который 
хочешь получить.  

- Расскажи о занятиях  в  
«Аккорде». 

- Мы занимаемся как инди-
видуально, так и коллективно. 
Зависит от номера, который 
готовим. Некоторые номера 
настолько сложные, что мы 
работаем над ними около полу-
года. Результат представляем 
на концертах, которые бывают 
примерно раз в два месяца.  

- Какую музыку ты лю-
бишь слушать? 

- Больше привлекает тяже-
лая музыка – альтернативный 
рок и жанры металла, например, 
power chort (пауэр-металл), folk 
metal (фолк-металл). Эта музы-
ка, в основном, исполняется «в 
живую». Иногда в ней могут 
присутствовать элементы элек-
тронной музыки, но полностью  
синтезировать ее на компьюте-
ре нельзя. Это и привлекает. А 
вообще, я  -  меломан. 

- Какие группы ты мог бы 
отметить? 

- Любимые группы  - «Ария», 
«Lumen» и «Эпидемия». Опреде-
ленный восторг вызывает 
именно «Эпидемия». У коллек-
тива очень высокий уровень 
исполнительского мастерства. 
Насколько я знаю, у всех участ-
ников консерваторское образо-
вание. 

Звездочка месяца 

ВЫПУСК №19 (1), ФЕВРАЛЬ, 2013 
РЕВДИНЦЫ—
УЧАСТНИКИ  

СТАЛИНГРАДСКОЙ 
БИТВЫ 

 
Мы бились беспощадно… 

Мы на лезвиях штыков наш гнев несли, 

Не жалея жизни, чтобы взять  

обратно 

Развороченный кусок родной земли. 

Так писал Владислав Занадворов, 
погибший в боях у стен Сталинграда в 

ноябре 1942 года. 

 

В нашей истории есть события, золотом 
горящие на скрижалях еѐ ратной славы. И 

одно из них – Сталинградская битва.  

Генерал Вестфаль писал: «Поражение 
под Сталинградом повергло в ужас как 
немецкий народ, так и его армию. Никогда 
прежде за всю историю Германии не было 
случая столь страшной гибели такого 

количества войск». 

Немецкий историк Герлиц подчѐркивал: 
«Катастрофа под Сталинградом была 
великим поворотом не только во внутрен-
неполитическом отношении, но также во 
внешнеполитическом смысле. Она имела 
своим следствием тяжѐлое потрясение 
всей сферы германского владычества в 

Европе». 

Победа под Сталинградом явилась 
результатом несгибаемой стойкости, 
мужества и массового героизма советских 
войск. За боевые отличия, проявленные в 
ходе Сталинградской битвы, 44 соединени-
ям и частям были присвоены почѐтные 
наименования, 55 награждены орденами, 
183 преобразованы в гвардейские. Десятки 
тысяч солдат и офицеров удостоены 
правительственных наград. 112 наиболее 
отличившихся воинов стали Героями 

Советского Союза. 

В целях увековечения победы под 
Сталинградом ещѐ до окончания битвы 
была учреждена медаль «За оборону 
Сталинграда», которой были награждены 

более 700 тысяч участников.  

Защищали Сталинград и наши земляки. 
На сегодняшний день нам известны имена 
лишь 130 ревдинцев, участников Сталин-
градской битвы. Из них погибло 12 чело-

век. Почти все они были моложе 20 лет. 

Конечно, погибших в десятки раз боль-
ше, но, к сожалению, нам известны лишь 

эти имена. 

Среди ревдинцев - участников 

Сталинградской битвы - 8 женщин.  

11 ревдинцев  награждены почѐт-
ным солдатским орденом Славы – 
аналогом солдатского Георгиевского 
креста. А Валентин Николаевич 
Клевцов – кавалер всех трѐх степе-

ней ордена Славы. 

Орденом боевого Красного Зна-

мени награждѐн Александр Сергеевич 

Винтовкин.  

Орденом Красной Звезды награждены 
32 человека, среди них две женщины: 
медсѐстры Клавдия Игнатьевна Хомутова 

и А.Ф.Маркина.  

Дважды награждены орденом Красной 
Звезды Александр Петрович Антюфьев и 

Герман Федорович Тетерин.  

Иван Семѐнович Шмелѐв награжден 

орденом Красной Звезды трижды.  

Орденом Отечественной войны I-й 
степени награждены Владимир Петрович 
Коршунов, Иван Михайлович Круглов, 
Металина Ивановна Медынина, Г.С.Мого-
деев, Василий Михайлович Плотников, 
Петр Георгиевич Рожин и Борис Семѐно-

вич Шевцов. 

Борис Иосифович Кудрявцев отмечен 
высшей наградой Чехословацкой Народ-
ной Республики – Орденом Белого Льва и 

Партизанской Звездой. 

Один из ревдинцев оборонял Сталин-
град в возрасте 10 лет. Это сын полка 

Николай Александрович Ашихмин. 

Василий Тимофеевич Ефимов, помощ-
ник командира минометного взвода,  имел 
личную снайперскую винтовку и уничтожил 

15 гитлеровцев. 

Всѐ дальше уходит от нас война, всѐ 
меньше остаѐтся живых свидетелей тех 
великих событий. И тем ценнее воспомина-

ния очевидцев.  

Вот что рассказывает Тамара Михай-
ловна Синицына, которая в годы войны 
жила в Сталинграде: «Когда началась 
война, мне исполнилось 18 лет. Отца 

моего взяли на фронт. У мамы осталось 
пять ребятишек. Я уехала из Сталинграда, 
где работала бухгалтером, в Серебряные 
пруды Фроловского района Сталинград-
ской области. Когда немец стал прибли-
жаться к Сталинграду, меня мобилизовали 
на сооружение окопов. С ноября 1941 по 
ноябрь 1943 года мы рыли окопы. После 
освобождения Сталинграда меня направи-
ли работать в облфинотдел. Шесть часов 
работали, а четыре часа собирали мертве-
цов. У кого были документы, хоронили на 
Мамаевом кургане, а остальных   -  просто 

в больших ямах рядом с курганом». 

Да, наши воины показали богатырскую 
мощь и высокое воинское мастерство. Но 
мы отдаѐм должное и детям войны, тем, 
кому пришлось в тяжѐлую военную годину 
пережить и голод, и холод, и гибель род-

ных  —  и всѐ это в таком малом возрасте.  

А они не только держались, но и делали 
всѐ, что было в их силах, ради выживания, 
ради Победы: копали окопы, строили 
противотанковые рвы,  блиндажи. По 12 
часов стояли у станков. Многие, чтобы 
стоять за станком, подставляли под ноги 
ящики. Лозунг «Всѐ – для фронта! Всѐ – 

для Победы!» прочно вошѐл в их жизнь.  

В следующем номере «Кактуса» 
читайте воспоминания ветеранов горо-
да, бывших в годы войны 13-15-
летними подростками, о своей работе  
на заводах, в швейных  мастерских. О 
том, какой вклад внесли эти дети в 
формирование Уральского доброволь-
ческого танкового корпуса, чье 70-летие 
отмечается в марте этого года. 

(использованы материалы из архива 

С.Г.Новикова и редакции газеты) 

Красный флаг над площадью Павших борцов освобожденного Сталинграда. На заднем 
плане — здание универмага, где был взят в плен штаб окруженной 6-й армии вермахта 
во главе с командующим армией фельдмаршалом Паулюсом. На площади — захвачен-

ные советскими войсками немецкие грузовики (www.fresher.ru) 

Как-то у нас в редакции проходил традиционный лирический вечер со-
вместно с юными гитаристами из объединения «Аккорд». По-

просив минутку внимания, прочитала свои стихи и спроси-
ла у ребят из «Аккорда», а может ли кто-нибудь написать 

на эти стихи музыку? Один юноша откликнулся на мою прось-
бу и согласился помочь. Так мы познакомились с Димой. В твор-

ческом союзе родилась хорошая песня, а Дима стал героем рубрики 
«Звездочка месяца». Итак, разрешите представить талантливого 
гитариста и композитора ДМИТРИЯ КОЗЛОВА.  

Музыкант Дима 
 

Оксана Мелькова 
Фото: Дарья Игнатова 
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНЫЙ ВЕНОК  

И  
30 КГ РИСА 

 
Дальше наша деятельность как 

фанбазы стран СНГ стала еще более 
активной. Мы объединились с други-
ми группами и публичными страни-
цами в социальной сети «ВКонтакте», 
посвященными C.N.BLUE.  

Первым успешным совместным 
проектом стали поздра-
вительный венок и рис 
на концерте любимой 
группы в Сеуле.  

В Южной Корее при-
нято выражать фанат-
скую любовь с помощью 
поздравительных вен-
ков (в Корее это более 
позитивная вещь, неже-
ли в странах СНГ) и 
мешков с рисом. Артист 
видит поддержку от 
своих фанатов в виде 
венков, а весь рис идет 
на пожертвование голо-
дающим детям в страны 
Азии и Африки.  

Мы, конечно же, об 
этом знали и собрали 

деньги на венок и 30 
килограммов риса 
примерно за один месяц.   

Рискуя, обратились к сайту в Ин-
тернете, который занимается достав-
кой венков и риса, заказанных ино-
странными фанатами. И нам повезло 
– нас не обманули: всё было доставле-
но в целости и сохранности. Мы при-
няли участие в общем большом деле: 
на этом концерте все фанаты группы 
C.N.BLUE собрали более 12 тонн риса.  

Мы уверены, что он пойдет именно 
голодающим детям. Знаем, что наши 
любимые артисты построили в Афри-
ке школу для ребятишек. Там они 
кушают, учатся и занимаются допол-
нительным образованием. Все это 
оплачивается из средств, полученных 
в результате продажи альбомов и 
билетов на концерты.  

Свою деятельность мы на этом не 
закончили.  
      Уже сейчас в нашей 
разработке 4 проекта: 
фанвидео-приглаше-
ние артистов агентст-
ва FNC в Россию для 
проведения семейного 
концерта; подарок ко 
дню рождения гитари-
ста и вокалиста Ли 
Джон Хёна; журнал от 
фанатов «Thank you» и 
новые поздравитель-
ный венок и рис для 
очередного концерта в 
Сеуле. 
       Наше общее увлече-
ние вдохновляет нас 
на добрые дела.  

Ревда 

Ростов-
на-Дону 

 

 

В рамках областного форума 
«Уральская кинострана» мы, юнко-
ры газеты,  ездили на мастер-
классы по тележурналистике. Воз-
вращаясь на Северный автовокзал 
г.Екатеринбурга, увидели такую 
картину.  

В одном из офисов шли ремонт-
ные работы.  

В качестве «строительных ле-
сов» висели то ли использованные, 
то ли оставшиеся с предыдущего 
празднования 9 Мая баннеры с 
изображением ликующих солдат и 
Георгиевской ленты — символа 
Победы. 

По приезду домой не могли не 
поделиться увиденным.  

Реакция людей была разная. 
Одни искренне возмущались и 

называли такое применение побед-
ной символики кощунством, дру-
гие пожимали плечами: какая раз-
ница, что висит и где. Реакция 
третьих и вовсе была неожидан-
ная: надоели с этой войной, сколь-
ко можно об одном том же, что в 
стране других тем нет? Было и 
такое мнение: ну не подумали 
люди, повесили, и что теперь? 
Против тряпок воевать что ли? 

Сколько людей, столько и мне-
ний — это бесспорно. Но каждый 
выбирает по своей совести.  

Встречаясь с ветеранами, бесе-
дуя с ними, мы очень хорошо пони-
маем значение слов «война»,  
«Победа». 

И по нашей совести просто за-
быть о баннерах не получилось.  

Мы позвонили в редакцию теле-
компании «4 канал», областной 
совет ветеранов. Может быть, наши 
звонки сыграли свою роль, может 
быть, просто закончился ремонт, 
но баннеры были убраны. 

Это было в конце ноября — 
начале декабря. Давняя история, 
скажете вы, но покоя не дает до сих 
пор. 

 
Дорогой читатель!  

Приглашаем тебя к разговору. 
Что ты думаешь по этому фото-

факту. 
Загляни к нам в редакцию или 

напиши по адресу 
diz_spektr@mail.ru. 

Нам важно узнать твое мнение. 

СТОИТ ЛИ ВОЕВАТЬ с 
«ТРЯПКами»? 

 
Даниил Силачев 

Фото: Дарья Игнатова 



 K-POP 
На фоне увлечения корейской попу-

лярной музыкой – k-pop я познакоми-
лась с группой ребят. У многих это 
увлечение не ограничивается музы-
кой, а распространяется и на фильмы 
и традиции Южной Кореи, но сейчас 
речь не о том.  

Благодаря корейской культуре я 
познакомилась с молодежью разного 
возраста и из разных стран: Казахста-
на, Узбекистана, Кыргызстана, Украи-
ны, Белоруссии, Латвии, Литвы, Гер-
мании и США. Мы интересуемся ко-
рейской рок-группой C.N.BLUE (Code 

Name BLUE).  
В Южной Корее принято, что фана-

ты выражают свою любовь разными 
способами, например, присылают 
певцам и актерам подарки,  эмоцио-
нально поддерживают их во время 
выступлений на различных концер-
тах.  

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ,  
ЛИ ДЖОН ШИН! 

Очень распространен способ выра-
жения своей привязанности к артисту 
с помощью различных фан-видео.  

Так мы с другими фанатами группы 
C.N.BLUE (а называемся мы официаль-

но Boice) сделали поздравительное 
видео басисту  Ли Джон Шину.   

Ребята из разных стран и городов 
фотографировались с плакатами, на 
которых поздравляли Джон Шина с 
Днём рождения.  

Ролик был выложен на различных 
международных фансайтах, и вскоре с 
нами связались из агентства FNC 
Entertainment, которое занимается 
деятельностью и продвижением 
нашей любимой группы.  

Теперь через нас они официально 
поддерживают связь с русскогово-
рящей фанбазой группы. 
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РИС, ВЕНОК И ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
Маргарита Москвина 

Фото  предоставлено автором 

В наше время молодежь часто объединяется в группы по интересам. Подростки знако-

мятся и общаются друг с другом на фоне общей увлеченности книгами, кинофильмами, музы-

кой.  Есть и увлечения, которые сопровождаются организацией разного рода акций, проектов, 

порой связанных с благотворительностью. 

Санкт-
Петер-

бург 

Кокше-
тау 

Пермь 

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ: У НАС И У НИХ 
 

Анастасия Гущина 
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В нашей стране с будущей 
профессией можно определиться 
разными способами: с помощью 
социальных работников, педаго-
гов, родителей или изучив ин-
формацию по данной теме само-
стоятельно. 

Например, в моей школе на 
уроках труда мы выполняли раз-
ные тесты по выявлению склон-
ностей и интересов. Устраива-
лись встречи с работниками кол-
леджа имени И. И. Ползунова, 
Ревдинского многопрофильного 
техникума и пр. Они рассказыва-
ли об учёбе в своих заведениях, 
приглашали на консультации. 
Как-то у нас был семинар «Найди 
себя, или делай то, для чего ты 
рожден», который проводил Иван 
Иванович Карнаух, руководитель 
Психологического центра ИТАР – 
ТАСС в УрФО.  

Совсем недавно начались лек-
ции по профильному образова-
нию с участием ведущих юристов 
и экономистов нашего города.  

При желании можно самостоя-
тельно «погулять» в Интернете и 
найти довольно много интерес-
ных методик выбора профессии: 
в основном это различные психо-
логические тесты и анкеты.  

В общем было бы желание . 
Мне стало интересно: как об-

стоит дело с профориентацией за 
пределами России? Как выбирают 
профессию студенты в разных 
странах? 

Обратилась за помощью к сво-
им заграничным друзьям, и вот 
что они рассказали. 

 Подруга из Америки Клер 
рассказала, что у них свободная 
система обучения в школах. Мож-

но легко перейти на «домашнюю 
школу», заниматься выбором 
профессии полностью самостоя-
тельно. Она поведала мне, что 
ученикам всё-таки дают советы 
на специальных добровольных  
консультациях, которые прово-
дятся, как правило, в школах. 
Упор там делается на беседы о 
бизнесе, предпринимательстве. И, 
как сказала Клер, выпускники  
очень часто становятся бизнесме-
нами или юристами.  

Я убедилась, что подобные 
мероприятия есть, пожалуй, в 
любой стране. Всюду остро стоит 

вопрос воспитания и обучения 
растущего поколения, поэтому 
ребёнок всегда сможет найти 
помощь в выборе профессии. 
Вообще, многие специалисты из 
данной сферы советуют больше 
полагаться на свои личные ощу-
щения, интересы, в чём я с ними 
полностью солидарна.  

Осталось только выбрать 
именно то, что тебе подходит, 
воспользовавшись какими-то 
советами или просто положив-
шись на знание своей натуры.  

И, как говорят мои родители, 
«профессия выберет тебя сама». 

   Все мы, дети и подростки,  рано или поздно окажемся у перепутья: нам придется сделать 
выбор. Уже сейчас определились с этим самым выбором совсем немногие – в основном те, кто 
близок к окончанию школы.  

Клер, 17 лет, Америка.  
- Я хожу в школу с математическим 

уклоном. На консультациях по выбо-
ру профессии проводят тестирование 
и анкетирование, чтобы понять, что 
тебе нравится. Многие мои одно-
классники целенаправленно готовят-
ся создать свой собственный бизнес. 
Собственный бизнес у нас – одно из 
самых прибыльных дел. К сожалению, 
большинство выбирает профессию, 
исходя из того, сколько денег у тебя 
будет, а не из того, насколько тебе 
будет нравиться это дело.  

Алиса, 16 лет, Германия. 
- В моей стране очень хорошие 

больницы, поэтому многие выпуск-
ники идут учиться на врачей, фарма-
цевтов и т.д.  

Лично я собираюсь изучать исто-
рию, поэтому больше никак не могу 
прокомментировать популярность 
профессии врача.  

А вообще, каких-то особых кон-
сультаций не проводится. Нужно 
просто, по-моему, обратиться в спе-
циальное социальное заведение.  

София, 14 лет, Австралия. 
- На самом деле я ещё не была ни 

на одной консультации по выбору 
профессии. В моей школе они начи-
наются намного позже. Старше-
классники говорят, что на такие 
консультации нужно ходить в спе-
циальные социальные центры: 
просто приходишь и смотришь 
расписание консультаций, которые 
проводятся, выбираешь нужную и 
идёшь на неё. 

«Кактус» провел опрос среди 
школьников «В каких специали-
стах, по Вашему мнению, остро 

нуждается наша страна?».  
 

Результаты опроса читайте на  с.18 



В г.Екатеринбурге прошел Чем-
пионат области по спортивному туриз-
му (марафон). Дистанция длиной 
более 30 км и 12 этапов проходилась в 
2 дня. От туристического клуба 
«Синильга» (руководитель Владимир 
Васильевич Бельков) участвовали 2 

команды: одна по 4 классу и одна по 3-
му. В команде по 3 классу было 2 но-
вичка - Руслан Хайритдинов и Елена 
Быданцева. Ребята успешно справи-
лись со своей задачей. В итоге команда 
3 класса заняла 4 место, а команда 4 
класса — 3-е. 
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Самое главное для человека— правильно выбранный круг общения. Друзья, которые подставят 
свое плечо, не дадут споткнуться и упасть. Найти таких друзей—сложно. В первую очередь, ты 
должен сам стать надежным плечом для кого-то и уметь отвечать за себя и за товарища. То-

гда ты не будешь один, и не будет страшна никакая беда. 

 - Мы приехали в числе первых,- 
рассказывает Вика Зверева.- Сразу 
пошли на сцену репетировать, после 
чего начался отборочный тур. Мы 
выступили четвёртыми. И затем в 
нетерпении ожидали окончания вы-
ступлений всех участников конкурса. 
Когда все коллективы показали кон-
курсную программу, педагоги собра-
лись для обсуждения на «круглый 
стол». – Вы прошли, - сообщила нам 
Татьяна Григорьевна,  и радости на-
шей не было предела! Потом начался 
гала-концерт, за ним – награждение. 
Все это было очень волнительно для 

нас. В этом конкурсе мы 
принимаем участие не в 
первый раз, но в этот 
год приехали, действи-
тельно, очень интерес-
ные и сильные коллек-
тивы. Занять второе 
место среди таких 
достойных соперников 
было круто!  
    На конкурсе ансамбль 
представил две песни: 
«Ой, заря!» и «Четыре 
кумы». Накануне неко-

торые ребята из ансамбля заболели, и 
выступать пришлось не полным соста-
вом. Да и само выступление без непри-
ятных случайностей не обошлось. 

- На гала-концерте солистка начина-
ла петь песню, но микрофон вовремя 
не включили,- говорит Вика. - Получи-
лось, что она как будто свою строчку 
не пропела. Но мы вышли из этой 
ситуации – только потом начали петь.  

Как рассказали девочки, в этот раз 
им было не так страшно выходить, как 
в прошлый год. 

- Вообще,- говорит Ксюша.- Если 
выходишь на незнакомую сцену, то 

обычно сильно волнуешься. Но здесь 
мы уже выступали и поэтому волнова-
лись значительно меньше.  

- В этот раз мы с другими коллекти-
вами практически не общались,- гово-
рят солистки «Веснушек». - Мы больше 
общались в своём коллективе, но с 
конкурса запомнилось много интерес-
ного. Очень сильную хореографиче-
скую подготовку показали некоторые 
ансамбли! А ещё понравились костю-
мы ребят из Нижнего Тагила и коллек-
тив мальчиков из Пермского края. Их 
руководитель так здорово играл на 
баяне! 

- Занять второе место нам помогли  
занятия, репетиции, работоспособ-
ность детей и, в первую очередь, их 
любовь к русским народным песням, - 
комментирует Татьяна Григорьевна 
Сунегина. - Мы хотели бы сказать 
спасибо тем, кто за нас болел, кто 
переживал. Я думаю, что мы оправдали 
своей работой такой высокий резуль-
тат.  

В дальнейших планах участие в 
международном молодёжном конкурсе 
«Малахитовый узор», который прой-
дёт 9 марта в Екатеринбурге. 

В середине января ансамбль «Веснушки» принял участие в конкурсе народной музыки, песни и 
танца «Уральский хоровод» XII областного фестиваля «Майская радуга» и занял второе место. 
Своими впечатлениями делятся участницы ансамбля и их педагог Татьяна Григорьевна Сунегина. 

НА «РАДУГЕ» ПОЯВИЛИСЬ 
«ВЕСНУШКИ» 

Елена Смогоржевская         Фото: Ольга Силачева 

СТРАХОВКА НЕ 
ПОДВЕЛА 

 

Фото: Владимир Бельков 

КОММЕНТАРИИ: 

Тамара: У нас профессионалов своего дела мало. 
Но если уж выбирать из предложенного списка, 
то— врачи. Потому что у нас участились случаи, 
когда наши специалисты не могут правильно 
поставить диагноз или ставят неверный. 

Юлия: Учителя НОРМАЛЬНЫЕ и врачи НОРМАЛЬ-
НЫЕ нам нужны! 

Данил: В программистах толковых, в механиках 
знающих, в тех, кто работает с людьми, постоянно 
нуждается страна. 

 Марина: Страна нуждается в людях увлеченных 
и преданных своему делу, а не в профессиях. По-
тому что в большинстве своем среди нынешних 
специалистов— люди,  которым глубоко все рав-
но, чем они занимаются. 

«В каких специалистах остро 
нуждается наша страна?» 

 
Маргарита Москвина 

В материале использованы изображения с сайтов studikam.ru и parue.minsk.edu.by  
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Обычный мальчик Артём пло-
хо учился, не слушался родите-
лей, прогуливал школу, мама и 
папа не смогли смириться с та-
ким поведением и приняли реше-
ние об отказе от родительских 
прав.  

Вот что сказал отец семейства: 
«Я - донской казак. У нас с женой 
трое старших детей, и они все 
благополучные. Артем воровал 
деньги из кошелька. Я отказался 
от него, так как не хочу быть в 
ответе за чужие проступки». 

Анализируя эту ситуацию, 
может сложиться впечатление, 
что у одних и тех же родителей  
все дети должны быть воспитаны 
одинаково. Если старшие хоро-
шие, то и самый младший априо-
ри должен быть белым и пуши-
стым. 

Но все люди разные, и к каж-
дому нужен свой подход.  

«Не хочу быть в ответе за чу-
жие проступки» - это не оправда-
ние для отца. Во-первых, это его 
ребёнок, родная кровь, а не чу-
жой человек.  

«Мы дали ему жизнь — значит 
должны нести за него ответст-
венность до глубокой старости», 
– так должны мыслить любые 
нормальные родители. 

Не понимаю хладнокровия 
матери Артёма. Ведь она носила 
этого мальчишку у себя под серд-
цем, а теперь отказывается от 
него. А почему? Потому что он не 
такой, как все.  

Да, он хулиган, но ведь это её 
хулиган!  

Разве дети отказываются от 
родителей? Они принимают их 
такими, какие они есть.  И пара-
докс: чем хуже родители, тем 
больше дети их любят. Это прав-
да, как правда и то, что  недолюб-
ленность родителями оставляет 
в детских душах тяжелый след. И 
порой — на всю жизнь.  

 Артем стал таким неспроста. 
Значит, ему уделяли недостаточ-
но внимания, не пытались по-
нять, что у него в душе.  

Родителей больше волновало 
их положение в обществе и репу-
тация, а не чувства собственного 
ребёнка. 

 Конечно, так проще: отказал-
ся — и нет проблем. И снова бла-
гополучная семья, без белой во-
роны. А о сыне пусть теперь бес-
покоится государство.  

Одним сиротой при живых 
родителях стало больше. 

Кстати, в стране планируется 
создать новое Министерство или 
федеральное агентство при Ми-
нобрнауки по делам детей-сирот. 
Как говорит Павел Астахов, упол-
номоченный по правам ребенка 
при президенте РФ, проблемами 
детей в России сейчас занимают-
ся 19 ведомств.  

Вот и получается, что у семи 
нянек дитя без глазу. 

Для помощи детям правитель-
ству приходится совершать тру-
доёмкую работу и вполне вероят-

но, что некоторые случаи остают-
ся незамеченными.  

Поэтому создание единого 
федерального агентства по делам 
детей-сирот было бы оправдано. 
Но только в том случае, если бы 
оказывалась оперативная и ре-
альная помощь детям—сиротам. 

Хочется верить, что именно 
так и будет. И данное министер-
ство не просто новый чиновни-
чий аппарат, а действенная мера 
по улучшения жизни детей.   

Дети – светлое будущее нашей 
нации, поэтому им должно уде-
ляться максимально пристальное 
внимание. 

Возвращаясь к Артёму и его 
родителям, искренне хочется 
думать, что всё встанет на место, 
и семья будет вновь единой. Не 
нужно давать будущему мини-
стерству дополнительной рабо-
ты. Настоящих детей-сирот у нас 
в стране и так достаточно. 

Родители, не бросайте своих 
детей, не отказывайтесь от них. 
Поймите, взаимная любовь роди-
телей и детей  - это самое замеча-
тельное чувство.  Берегите его и 
храните друг друга! 
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РОДИТЕЛИ  
ОТКАЗАЛИСЬ ОТ СЫНА-  

ДВОЕЧНИКА 
 

Анастасия Ахмадеева 

Инцидент, случившийся в Ростове-на-Дону, не может оста-
вить людей равнодушными. Интеллигенты–родители добро-
вольно отказались от своего младшего неблагополучного сына.  

ЗИМНЯЯ СКАЗКА 
Ольга  Силачева 

В материале использованы фотографии победителей конкурса  

ВПЕРВЫЕ  традиционный конкурс фотографий  в рамках городского фести-
валя «Я-ревдинец!» прошел в новом Интернет-формате. 

Еще в октябре фотокоррес-
понденты «Кактуса» Дарья 
Игнатова и Валерия Мезенцева 
стали призерами областного 
фотоконкурса, который был 
организован уполномоченным 
по правам ребенка в Свердлов-
ской области Игорем Мороко-
вым. Конкурс проходил в Ин-
тернет-формате с возможно-
стью голосования за фоторабо-
ты и комментирования их 
(svdeti.ru). 

С любого конкурса приятно 
привозить не только призы и 
грамоты, но и новые творче-
ские идеи. Так идею проведе-
ния фотоконкурса в новом фор-
мате мы и предложили оргко-
митету городского фестиваля 
«Я – ревдинец!».  Наталия Юрь-
евна Сысолятина нас поддержа-

ла, и конкурсу был дан старт. 
108 участников предостави-

ли в общей сложности 210 ра-
бот.  Размещение их на сайте 
Центра дополнительного обра-
зования и дальнейшую техни-
ческую поддержку осуществля-
ли юнкоры газеты. 

Тема фотоконкурса – 
«Зимняя сказка». 

Мы предложили посетите-
лям сайта  простым голосова-
нием выбрать наиболее понра-
вившиеся работы. 

1504 голоса — если честно, 
то не думали, что будет такая 
активность! 

Ребята, педагоги и родите-
ли не только отдавали свои 
голоса участникам, но и актив-
но комментировали. 

 

Из комментариев: 
Кристя: Ребята просто мо-

лодцы!!!!!!!! Очень красивые 
работы!!! Посмотрела, и на-
строение поднялось!!!  

Оксана: Работы многих 
участников просто восхити-
тельные! Есть действительно 
впечатляющие кадры!  

Василий Валерьевич: Кра-
сивые фотографии. Я в детстве 
такой снег ел. В городе снег 
какой-то желтый и коричне-
вый,  так что особо не полако-
мишься. А на природе я его 
ведрами в детстве жоркал как 
семечки, пока горло не заболе-
ло. 

Любовь: Даже не верится, 
что это наша Ревда! 

Маришка: Как красиво на 
нашем Урале!  
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«ЭКО— СПЕКТР» 



Знак или предупрежде-
ние размещаются на глав-
ной странице публикации 
Интернет-изданий. 

Маркировка или преду-
преждение  не должны 
быть меньше размера 
шрифта, используемого на 
полосе. " 

Как ни странно, 
введение ограни-
чительной марки-
ровки почти никак 
не повлияло на ТВ-
рекламу.  

Закон серьезно 
не отразился ни на 
объеме телерекла-
мы, ни на рекламо-
дателях.  

Но стоит заме-
тить, что определен-
ные условия, пред-
полагаемые марки-
ровкой, уже приме-
нялись и раньше: 
рекламу на ТВ не 
показывали во вре-
мя детских передач, 

а только до или после них.  
Считаю, что в любом 

случае стоит ужесточить 
контроль за рекламой как 
за источником информа-
ции, которая также влияет 
на детей и далеко не самым 
лучшим образом. 

В итоге получается, что 
принятие этого закона име-
ет свои положительные и 
отрицательные стороны.  

Плюсы возрастного ог-
раничения в том, что зачас-
тую большая часть кино- и 
телепродукции низкопроб-
на и не пригодна для про-

смотра даже взрослому 
человеку. А что гово-
рить о детской 
психике? 

Но минус в том, 
что этот самый 
контроль доходит до абсур-
да. Достаточно привести в 
пример советский мульт-
фильм "Ну, погоди!".  

Мы все выросли на этом 
добром мультике, а главное 
— выросли достойными 
людьми, и разрешение   
просмотра  только лицам с 
18-ти лет крайне удиви-
тельно.  

Да, контроль 
должен быть, 
но не стоит 
доходить до 
таких крайно-
стей. 
    Несмотря ни 
на что, ново-
введение помо-
жет  осущест-
вить  контроль 
над тем, что 
смотрят дети.  
 

Использованы 
изображения с 

сайтов: vsluh.ru., 
profile.ru., bag-

net.org.,  ngs24.ru. 
 
 

 
А что по этому поводу думают ребята? 

11 февраля зрительское 
голосование завершилось.  

К работе приступило про-
фессиональное жюри. По ито-
гам зрительского голосования 
определилась десятка лидеров. 

По итогам работы профессио-
нального жюри победителями 
конкурса стали:  

 
Лаврова Елизавета 
Куантаева Марина 
Щенников Семен 
Афинова Виктория 
Баклаева Таисья 
Захарчева  Дарья 
Гнеушева Евгения 
Десятова Ксения 
Рубан Виктория 
Михеева Софья 
Землянкина Дарья 
Чистова Анна 
Шихов Никита 
Бормотова Дарья 
Скоробогатова Анастасия 
Торопова Анастасия 
Дарханова Анна 
Новаковская  Ирина 
Радионов Евгений 
Панделя Елизавета 
Зуев Всеволод 
Кукушкин Кирилл 
Лутфуллина Алина 
Грищенко Ольга 
Михайлов Матвей 
Губайдуллина Полина 
Шемякин  Дмитрий 
Игнатова Дарья 
Карманова Екатерина 

Бормотова Дарья «Фонарь» 

Зуев Всеволод «Рябина в хрустале» 

Михайлов Матвей «Волчиха» 



Совсем недавно мы спо-
койно наслаждались люби-
мыми фильмами, телепере-
дачами, чтением прессы, не 
задумываясь о том, со 
скольки лет можно и нуж-
но смотреть этот телеви-
зионный продукт, читать 
любимую газету.  

И вот с 1 сентября 2012 
года поневоле пришлось за-
дать себе этот вопрос.  

Сейчас ни один фильм 
или телепередача не обхо-
дятся без этого "малень-
кого значка с плюсом", так 
называемой маркировки с 
возрастным ограничением. 

 
Нововведение было при-

нято Роскомнадзором для 
того, чтобы защитить детей 

от вредоносной  информации, 
которая может негативно 
повлиять на их воспитание, на 
их становление  в обществе 
как личностей.  

Эта проблема на данный 
момент является достаточно 
актуальной и серьезной.  

Принятие закона "О защи-
те детей от вредоносной ин-
формации" - шаг для ее реше-
ния.   

Вот некоторые подробно-
сти содержания закона: 
"Роскомнадзор предлагает 
классифицировать програм-
мы для трансляции третьими 
лицами, а не каналами.  

Маркировка делается для 
возраста 12 +, 16+ и 18 +. Мар-
кировка других возрастных 
групп будет по добровольно-

му решению канала. Размер 
знака маркировки будет осно-
вываться на размере логотипа 
канала. Некоторые музыкаль-
ные файлы могут быть поме-
чены отдельно.  

Аналогичное требование 
распространяется на отдель-
ные музыкальные треки, ра-
диостанции в эфире.  

По радио должны инфор-
мировать  о возрастной клас-
сификации своего содержания 
четыре раза в день вместе с 
выходными данными.  

Кроме того, маркировка 
должна быть анонсом теле — 
и радиопередач, фильмов, 
публикаций в печатных и 
электронных средствах массо-
вой информации.  

 

В «Зимней сказке», как и в 
любом конкурсе, были положи-
тельные и отрицательные 
моменты. 

Среди плюсов, как уже было 
сказано, — высокая активность 
болельщиков.  

Среди минусов—недобросо-
вестность некоторых ребят. 
Крайне неприятно было уз-
нать, что нашлись участники, 
которые вместо собственно-
ручно сделанных фотографий  
выставили на конкурс фото-
графии из Интернета.  

Спасибо внимательным 
посетителям, которые это вы-
яснили и обратили наше вни-
мание на нечестное поведение 
участников. 

Дорогие ребята!  
Поверьте, очень легко уз-

нать,  авторская ли фотогра-
фия заявлена или нет.  Поэто-
му, когда будете принимать 
участие в других конкурсах, 
помните об этом. Победа долж-
на быть честной. Только тогда 
она приносит огромную ра-
дость и удовлетворение. 

Можно сказать, что конкурс 
прошел успешно, и новой моде-
ли, если судить по опросу,  
жить. 
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ПОД ПЛЮСОМ  
 Или ЗАЩИТА ДЕТЕЙ ОТ  

ВРЕДОНОСНОЙ  
ИНФОРМАЦИИ  

 
 
 

Татьяна Шаманина 

Шемякин  Дмитрий «Чудо» 

Афинова Виктория «Воспоминание о лете» 

Лутфуллина Алина «Рождественский день»  



«ГЛАЗА  И УШКИ  
ДВУШКИ»  

(газета школы №2) 
 

Екатерина Ахмерова 
Первый номер газеты 

«Глаза и уши «Двушки» 
вышел в сентябре 2004.  

Сначала мы каждого 
поздравляли с днем рож-
дения, с успехами и дости-
жениями.  

Сейчас постоянной 
редколлегии нет, собира-
ем номер «с миру по нит-
ке». Пишут те, кому есть 
что сказать: и ученики, и 
учителя, и представители 
администрации школы.  

Стараемся освещать 
важные события, происхо-
дящие в школе, проводим 
опросы, ребята отвечают, 
а результаты печатаем в 
очередном номере.  

Сейчас готовим номер, 
посвященный юбилею 
школы. 

«ИНТЕРПРЕТАЦИЯ» 
(газета МКОУ «СОШ №3») 

 
Елизавета Шадрина 

Школьная газета 
«Интерпретация» сущест-
вует с 1999 г. Она прошла 
большой путь от настен-
ной газеты до электрон-
ного ее варианта. 

Печатный вариант  – 
наиболее оперативный 
способ информирования. 
Ученики размышляют на 
злободневные темы, в 
процессе написания раз-
вивая свою личность и 
способности. В газете 
каждому найдется свое 
дело: кто-то пишет, а кто-
то нашел себя в фоторе-
портажах. 

Но самая большая 
радость – итог, свое творе-
ние, которое можно с 
гордостью взять в руки. 

 
 

«В ДЕСЯТОЧКУ»  
(газета МКОУ «СОШ №10») 

 
Анастасия Клепикова 

Издается с 2007г. Выхо-
дит в объеме четырех 
страниц.  

В нашей газете пред-
ставлены интересные 
факты и новости о жизни 
школы. В газету пишут и 
учащиеся, и учителя, и 
даже родители, что очень 
здорово!  

Ежемесячный тираж в 
120 экземпляров расхо-
дится мгновенно! 

Мы считаем,   что  мо-
лодежь - это часть обще-
ства, которая заинтересо-
вана в круговороте собы-
тий.  

Нам хочется не только 
узнавать из СМИ о собы-
тиях, влияющих на нашу 
жизнь, но и самим актив-
но создавать позитивное 
вокруг себя. 

«ЕВРОВЕСТНИК»  
(газета МКОУ гимназия 

«Еврогимназия») 
 

Юлия Руденко 
Наша газета «Евро-

вестник» выпускается 
ежемесячно с сентября 
2010 года.  

Мы проводим различ-
ные конкурсы и выставки 
среди гимназистов.  

Я думаю, современная 
молодежь, должна знать, 
что происходит в школе, 
городе, стране и в мире на 
сегодняшний день. В этом 
и помогают СМИ, в том 
числе и школьные. Ведь 
если ты не в курсе собы-
тий, не знаешь, что сейчас 
актуально, тебе будет 
трудно общаться с людь-
ми и не с каждым найдет-
ся тема для интересного 
разговора. 
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«ВЕСТНИК ГИМНАЗИИ»  
(газета МКОУ  

«Гимназия №25») 
 

Светлана Смогоржевская 
   Год основания издания – 
2003.  
   Кредо журналистов пресс
-центра: 

Быть в гуще жизненных 
событий,  

Не пропустить больших 
открытий  

И мастерски владеть пером, 

А также русским языком, 
Быть только честным и 

правдивым,  
В своих оценках справедли-

вым! 
   Молодежь строит буду-
щее страны. Чтобы это 
будущее было счастливым, 
нужно быть активным, 
любознательным, мечтать, 
развиваться, мыслить, 
одним словом, каждый 
день узнавать что-то новое 
о мире. Чтобы что-то уз-

нать, надо быть в гуще 
событий. И мы интересуем-
ся происходящим вокруг 
нас. 

Логиновских Марина 
  

   У меня есть котѐнок. У него 
есть особенность: он разговарива-
ет! Причем только со мной. Быва-
ет, позову его: «Котейка!», а он 
сразу откликается: «Мяу! Мяаааа-
ау!». Что на кошачьем языке, 
думаю, означает «Привет, Марии-
инка! Как делааа?». Родители 
обижаются, что с ними-то он не 
разговаривает, а со мной – пожа-
луйста! 

    Котейка обожает воду: 

ныряет в унитаз или в ванну с 
разбега, но самое интересное, что 
он боится тонкой струи воды. Вот 
воды в ванне не боится, а струйки – 
боится. Он начинает бегать по 
ванне, орать, потом вступает со 
струйкой воды в неравный бой: 
начинает еѐ бить лапой и кусать. 
Битва заканчивается только тогда, 
когда кто-нибудь сжалится над 
котейкой и выключит воду.  

  
 
 

А что у вас, ребята, в уголках? 
 

КОТИКИ РУЛЯТ! 
Татьяна Саламатова, дежурная по рубрике  

Воробьёва Ирина 
 

    Расскажу историю про своего кота 
Снежка. Как-то летом я зашла на 
кухню и вижу: Снежок пытается пой-
мать муху. Ловил-ловил, скакал-
скакал, и тут … муха вылетела  в окно.  

    В запале Снежок забыл, что он не 
птица, и уж точно не муха, и «полетел» 

в окно за ней. Расправил лапы, 
прыгнул, а дальше … полет, конеч-
но, был, но только вниз. Спасло 
храброго охотника то, что живем 
мы на первом этаже.  

Когда прибежала за ним, он сидел 
грязный и ошалевший от своей то 
ли смелости, то ли глупости. В 
общем, мух он больше не ловит. 
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           В прошлом номере «Кактуса» многолетняя рубрика «Вести из уголка живой приро-
ды» вышла в последний раз.   

С этого номера стартует новая  - «А что у вас, ребята, в уголках?».  
Дорогой друг! Приноси нам в редакцию забавные рассказы о своих домашних питомцах, и 

мы напечатаем их на страницах «Кактуса».  
Материалы можно присылать по адресу diz_spektr@mail.ru. 

 Даниил Силачев 
 

     Про людей, которые не 
ладят между собой, говорят так: 
они живут как кошка с собакой. 
Есть пример, что это выражение 
не всегда бывает правдивым.  

     Щенка Бимку отказалась 
кормить родная мама. И тогда 
его «усыновила» кошка.  Она 
его воспитывала, учила разным 
премудростям, защищала во 
время прогулки от соседских 
собак. Бывало нака-
зывала мягкой лапой 

по носу за детские шалости. И 
щенок искренне считал кошку 
своей мамой. 

    Когда ее не стало, очень 
долго горевал и тосковал. 

    К чему эта история? 
Родительский инстинкт живот-
ных — хороший пример для 
подражания некоторым людям. 

Виктория Капустина  
 
У меня есть кошка Котя. Когда она 

была еще маленькая, очень любила за 
птицами в окно смотреть.  

Однажды сидела и смотрела, как 
синички ели сало на балконе. Следила, 
следила... Потом как взяла и прыгнула 

в окно!  А окно-то закрыто! 
Вот она головой об это окно и 

треснулась. Да еще с такой силой, 
что сейчас какая-то сумасшед-
шая. Явно что-то повредилось у 
нее. 
 
 

В следующем номере 
мы продолжим  

обзор школь-
ных  

средств 
массовой 

информа-
ции 

«ЭКО— СПЕКТР» 
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Чтобы сделать точный обзор 
подростковых и молодежных 
СМИ, мы отправились по шко-
лам.  И вот что удалось выяс-
нить. 

В городе Ревде 12 школ, 2 
гимназии и 2 лицея (при педа-
гогическом и медицинском 
колледжах). 

Школьная газета выпуска-
ется всего в 9 образовательных 
учреждениях. Коллеги из ре-
дакций предоставили  краткую 
характеристику своих газет, и 

мы с большим удовольствием 
предлагаем тебе, читатель, 
познакомиться с такими разны-
ми, но интересными школьны-
ми изданиями города. 

 

Молодежь в курсе  
 

Алена Зайцева 
Опрос провела Маргарита Москвина 

Фото с сайта blog.teamo.ru 

«ЭКО— СПЕКТР» 

Чтобы мир стал лучше, нужно самим быть активными, 
выбирать свои ценности и, самое главное, быть неравнодуш-
ными к тому, что происходит вокруг нас. 

Именно поэтому многие наши сверстники стараются 
изменить мир с помощью печатного слова в школьных сред-
ствах массовой информации.  

Не всегда авторский взгляд на ту или иную ситуацию мо-
жет совпадать с твоим, дорогой читатель, но в этом-то 
вся и прелесть! Подискутировать, высказать свое мнение—
вот ценность школьных СМИ. 

Так вышло, что в Ревде нет 
ни единого пресс-центра, в 
который бы стекались самые 
последние новости из жизни 
молодежи, ни общегородской 
молодежной газеты. Было 
несколько попыток создать 
её, но как-то со временем всё 
затихало. И в итоге  - воз и 
ныне там. 

А ведь в каждой школе 
кипит-бурлит жизнь, случает-

ся столько интересного, что 
порой сами школьники не в 
курсе всего происходящего 
вокруг них. 

И вот тут как раз и выруча-
ет школьная пресса, которая 
уж точно знает всё и вся! 

Но стало интересно, а зна-
ют ли сами ребята про газету? 

Чтобы узнать, выпускаются 
ли в школах газеты, провели 
опрос. 

   «Кактус» провел   
опрос в социальной 
сети, чтобы узнать, какие 
животные живут у ребят до-
ма.  
 

  По итогам опроса котики 
рулят! 

 
Второй по популярности 

вариант — нет домашнего 
животного. 

 
И замыкает тройку лидеров 

друг человека — собака. 

 
 

КОММЕНТАРИИ 
 
Алёна К.: О боже, сколько людей 
живут без животных. Кто ж их 
тогда любит, и кого любят они?  
 

Таня П.: А у меня дома малень-
кий зоопарк. В нем живут мор-
ская свинка, кролик, рыбки, 3 
кошки, котенок и пес. 
 

Юлия Л.: Кот и собака, а как 
хотелось бы еще двух крысят… 
 

Анна П.: 4 кошки и крыс ^_^ 
 

Ирочка К.: Черепаха, кошка и 2 
шиншиллы. Были еще 3 улитки, 
но они погибли. Шиншилл мы 
спасли от верной смерти. Их 
отдавали бесплатно со всеми 
кормами, клетками и т.д. Либо 
их усыпят. 
 

Сания Т.: Была кошка Ена, но 
она убежала от меня. И собака 
есть, но она на улице живет. 

 

Полина Х.: У меня еще рыбки 
есть, не только кошка.  
 

Анна К.: 2 кошки и собака, но 
отвечу в опросе, что собака. 
Кошек двое, они поддержат друг 
друга. 
 

Ира З.: 5 кошек, 3 собаки, крыса 
и два попугая :D 
 

Елизавета Л.: Пес, попугаиха, 
черепаха, рыбка и УЛИТЫЫЫЫ 
 

Anni P.: 7 пиявок :-)) 
 

Диана Ш.: шиншилла 
 

Полина Б.: крокодил 
 

Надежда В.: крыса 
 
Даша Р.: собака и попугай 
 

Евгения С.: Хомяк, Кошка, 
Попугай  
 

 
Марк Д.: 2 собаки и игуана 
 

Ран К.: 3 кошки и кролик =) 
 

Flaky P.: Собака, попугай, 3 рыб-
ки, кошка и хомяк  
 

Elizaveta C.: У меня нет домаш-
него животного, но мне очень 
хочется завести  какую-нибудь 
зверушку. Нет-нет, вовсе не 
неведомую :-).  Котенка или 
щенка. А  вообще, я мечтаю о 
добермане :-) 
 

Опрос про животных вызвал самый 
больший отклик у респондентов. Это 
видно по числу голосов и коммента-
риев.  

 
В следующем номере мы предлага-

ем провести детективное расследова-
ние «Куда исчезают лягушки?». 

Привет, читатель! 
 

Разреши представиться:  Ана-
стасия Ахмадеева, новый вы-
пускающий редактор газеты 
«Кактус». 
 
Да-да, в этом учебном году у 
«Кактуса» нет постоянного 
выпускающего редактора. 
Впервые за историю газеты мы 

проводим эксперимент, и каждый желающий может 
попробовать понести на себе эту нелегкую, но такую 
интересную ношу. 

Что же твоему вниманию мы хотим предло-
жить в этом номере? Впервые у него нет определен-
ной темы. Вернее, все материалы объединены во-
просом «Чем живешь, молодежь?». Мы говорим о 
том, что нас волнует и интересует, поэтому рубрика 
«Слово народу» занимает большую часть номера. 
Впервые проводили такое большое количество 
опросов в социальной сети и на сайте нашего учреж-
дения, чтобы узнать мнения сверстников, получить 
их отклик на наши материалы.  

Ты можешь прочитать, какой конфликт про-
изошёл в одной из семей Ростова-на-Дону и что 
планирует предпринять Российское государство для 
улучшения положения детей-сирот (с.6).  

Предлагаем тебе порадоваться вместе с нами 
достижениям клуба «Синильга», который достой-
но выступил на областном чемпионате по туристи-
ческому многоборью, и ансамбля «Веснушки» - 
призера областного конкурса «Уральский хоро-
вод» (с.7).  

В материале под названием «Рис, венок и 
День рождения» кроется  много смысла и интерес-
ной информации. Для интриги: всем известно, что в 
Африке огромное количество жителей голодают. А 
при чем тут Корея и город Ревда, читай на с.8-9. 

Впервые городской фотоконкурс «Зимняя 
сказка» прошел в Интернет-формате. Обо всех нюан-
сах и результатах узнаешь на с.19-21. 

До окончания учебного года осталось 3 месяца, 
и многих выпускников мучает вопрос «Кем быть?». 
Тому, кто еще не определился с будущей профессией, 
будут интересны результаты опроса «В каких спе-
циалистах остро нуждается наша страна?» (с.18).  

Знаменательным событием февраля 2013 года 
является семидесятилетие Сталинградской битвы. 
Материал о ревдинцах - участниках обороны Сталин-
града на с.15.  Будет интерес – загляни на с.16. Нам 
важно получить твой отклик на материал «Стоит ли 
воевать с «тряпками?». Приходи к нам в редакцию 
или напиши на почту diz_spektr@mail.ru.  

Хотим поблагодарить всех, кто принимает 
участие в наших опросах. Готовятся к выпуску мар-
товский номер и новые опросы. Надеемся, дорогой 
читатель, тебя удивить. 

Чуть не забыла! Котики правят миром! Не 
веришь? Тогда добро пожаловать в «Эко-
Спектр» (с.22) 
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Удивительные встречи подарила 
нам природа в канун Рождества. 

Был чудный январский день. Лёг-
кий морозец и яркое солнце манили 
на прогулку. Мы с мужем любим пе-
шие экскурсии в природу. Вот и на 
этот раз отправились в сторону Каба-
линских родников.  

В лесу тишина. Лишь изредка в 
густых еловых ветвях едва слышно 
раздаётся «пиньканье» синиц – гаечек, 
да иногда раздастся воронье «кар-р-
р». А вдруг повезёт, и удастся увидеть 
кого-нибудь из лесных обитателей? 

Свернули на дорогу, ведущую к 
лесопилке. Красота-то какая! Вдоль 
дороги покрытые снежными шапками 
спят сосны и ели.  

Сделав пару снимков зимнего 
пейзажа, мы собрались идти назад. И 
вдруг, о чудо! Рядом, в нескольких 
метрах от дороги, на сосне, наблюдая 
за нами, сидит бородатая неясыть!  

Эта сова ( Strix nebulosa) занесена в 
Красную книгу не только Ревды, но и 

Свердловской области. Увидев, что её 
заметили, сова бесшумно снялась с 
ветки и, медленно взмахивая огром-
ными крыльями, полетела в глубь 
леса.  

 Почему сову зовут бородатой 
неясытью? Потому что у неё тёмное 
вертикальное пятно под клювом, 
напоминающее бородку. У нас в Рев-
динском районе бородатую неясыть 
мы видели в дневное и в вечернее 
время. Сова выбирает для охоты места 
открытого обзора. Часто возле дорог, 
где можно увидеть сбитых машинами 
грызунов. Охотится она и на птиц, на 
белок, иногда на зайцев. 

Удивительная особенность боро-
датой неясыти – умение поворачивать 
голову на 360 градусов. Поэтому,  как 
бы вы ни старались подобраться к 
сове, её голова будет поворачиваться 
за вами. При этом сама сова останется 
сидеть неподвижно на ветке. Близко к 
себе сова не подпускает. 

В феврале у бородатой неясыти 
начинаются брачные игры, которые 
продолжаются всю весну. 

Окрылённые увиденным, мы по-
вернули в сторону дома.  

И ещё один подарок преподнесла 
нам природа. На улице Родниковой  по 
стене одного из домов перелетала с 
места на место, цепляясь коготками и 
упираясь хвостом,  крупная птица с 
зеленоватым оперением на спине.  

Дятел! Необычный! Видимо, не 
смог в лесу найти под корой насеко-
мых, решил прилететь в черту города. 

Рассмотрев птицу поближе, опре-
делили, что это редкий в нашем рай-
оне седоголовый дятел (Picus canus).  

У самцов на голове бывает красная 
полоса, у самок бывает тоже, но может 

и не быть. У нашего дятла голова 
серого цвета, значит, самочка. Серая 
грудка. Более тёмная, оливкового 
цвета, спинка. По краям крыльев 
чередуются полосы черного и белого 
цветов.  

Поискав насекомых между клад-
кой кирпичей, дятел перелетел на 
вершину столба. Этот дятел любит 
летом греться под  солнечными луча-
ми. Вот и в январе, в погожий день, 
видимо, решил погреться в лучах ещё 
совсем не тёплого солнца. 

Говорят, что если чего-то очень 
захотеть, то желание обязательно 
сбудется. Вот и у нас оно сбылось: мы 
за одну прогулку встретились сразу с 
двумя птицами, занесёнными в Крас-
ную книгу городского округа Ревда. 

 
Фото: Сергей Григорьевич Новиков 
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Приложение к газете «Кактус» № 19(1), февраль, 2013 

Учащихся перед входом 
встречали стенды, оформлен-
ные по этой теме. На них бы-
ли представлены истории 
больных ВИЧ. Эти люди так 
же, как и мы, могут жить и 
радоваться жизни. 

В начале встречи перед 
ребятами была поставлена 
цель – ответить на вопрос, 
как, по их мнению, мы можем 
остановить  распространение 
ВИЧ. 

Затем со школьниками 
было проведено упражнение, 
показывающее, насколько 
быстро распространяется 
ВИЧ-инфекция.  

Каждому из ребят дали по 
листочку  и он должен был 
собрать по три подписи за 
одну минуту. На одном из 
листочков был условный знак 
– чёрточка. Этот листочек 
был условно опасен. Облада-
тель его выходит из-за стола, 
за ним встают те, у кого есть 
его подпись и т. д. В итоге за 
столом не осталось ни одного 

человека. Примерно также 
распространяется и вирус 
иммунодефицита человека.  

Из этого упражнения ре-
бята сделали вывод, что ни-
кто из нас не застрахован от 
заражения. 

Далее школьникам была 
показана презентация о ВИЧ.  

В  ней была представлена 
статистика заболевания ВИЧ 
по миру, по стране, по Сверд-
ловской области, по Ревде. 
Это огромные цифры и это 
только зарегистрированные 
случаи.  

Было рассказано и о са-
мом вирусе. Вирус иммуноде-
фицита человека не может 
существовать во внешней 
среде, поэтому его передача 
может произойти только че-
рез биологические жидкости 
организма, содержащие дос-
таточно высокое количество 
вируса. Через жидкости с 
низким его содержанием за-
ражение невозможно, таким 
образом, через прикоснове-
ние, пользование бытовыми 
предметами, кашель или чи-
хание заразиться ВИЧ – не-
возможно.  

ВИЧ – ЭТО ЕЩЁ НЕ 
КОНЕЦ! 

 
Елена Смогоржевская 

Фото автора 

 

Около двадцати ребят из трёх школ города 
встретились в центре «Подросток» за круглым сто-
лом поговорить о борьбе с ВИЧ-инфекцией. 

КОММЕНТАРИИ  
УЧАСТНИКОВ  

КРУГЛОГО  
СТОЛА 

 
Рубен Виктория, 17 лет 

Для себя я узнала, сколько 
вообще сейчас  людей в ми-
ре болеют ВИЧ-инфекцией, 
сколько в нашем городе жи-
вёт детей, заражённых ВИЧ, 
что некоторые дети рожда-
ются сразу с ВИЧ- инфекци-
ей , что у инфицированных 

родителей могут быть и 
здоровые дети.  
 

Дарья Орманж, 17 лет  
Такие встречи стоит прово-
дить. Завтра  придём в шко-
лу и расскажем своим друзь-
ям, они – своим, и так ин-
формация пойдет по цепоч-
ке. Может, даже и вся Ревда 
будет в курсе каких-то собы-
тий, каких-то фактов на эту 
тему, поэтому  такие встре-
чи обязательно нужно про-
водить и как можно чаще. 

 

Дмитриева Виктория, 17 
лет 

Я считаю, что такие меро-
приятия нужно проводить, 
но нового я для себя не узна-
ла, так как я являюсь волон-
тёром центра «Подросток». 
На курсах мы всё это уже 
проходили. Каждый что-то 
для себя уже знает из 
средств массовой информа-
ции, из Интернета, также от 
знакомых, от друзей. 
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СИТУАЦИЯ В МИРЕ 
На сегодня на планете нет ни 

единого континента, на котором бы 
не зарегистрирована ВИЧ-инфекция.  
В мире  более 40 млн. человек,  инфи-
цированных вирусом иммунодефици-
та, из них 15 млн. заразились ВИЧ в 
последние два года.  

Это составляет 37,5% от общего 
числа людей, живущих с ВИЧ. Подсчи-
тано, что более 24 млн. человек уже-
умерло от СПИДа. По мнению меди-
ков, эти цифры нужно умножать на 
10, чтобы картина была приближена 
к действительности. Многие не зна-
ют, что являются носителями ВИЧ-
инфекции, так  как никогда не сдава-
ли кровь на  ВИЧ-инфекции.  

В России ситуация по распро-
странению ВИЧ-инфекции—чрезвы-
чайная.  

Зарегистрировано примерно 665 
тысяч случаев ВИЧ-инфекции, сред-
ний показатель составляет 486 чело-
век на 100 тысяч населения.  

В Свердловской области  - при-
мерно 57 тысяч случаев ВИЧ-
инфекции, но средний  показатель 
превышает более чем в два раза 
среднероссийский (1299 на 100 ты-
сяч населения) 

 Свердловская область на протя-
жении 2-х лет занимает первое место 
по распространению ВИЧ-инфекции, 
на втором - Санкт-Петербург, на 
третьем – Самарская область.  

Ещё полгода назад Москва и 
Московская область были на третьем 
месте, но там ведётся большая про-
филактическая работа.  

В городском округе Ревда зареги-
стрировано 497 взрослых ВИЧ-
инфицированных,  6 детей и подрост-
ков. Этой инфекции подвержены все 
возрастные категории и социальные 
группы. 

Мы должны держать это у себя в 
голове и каждый день помнить, на-
сколько быстро и легко передается 
этот вирус. 

 
Пообщаться, задать интере-

сующиеся вопросы по данной теме 
можно было за круглым столом в 
центре «Подросток». Вела его 
Елена Сергеевна Главатских, руко-
водитель центра, психолог. 

 

ВОПРОСЫ ПРО СПИД,  
КОТОРЫЕ ТЫ  

СТЕСНЯЛСЯ ЗАДАТЬ 
— Давайте сейчас искренне 

пообщаемся, кто и что об этом дума-
ет, – начинает разговор с ребятами – 
членами волонтерских отрядов Еле-
на Сергеевна Главатских, руководи-
тель центра «Подросток». — Какое 
ваше отношение к такой статистике, 
может быть есть вопросы, что-то 
было непонятно?  

— Много ли людей, заражен-

ных ВИЧ, умирают? 
— По данным статистики ВИЧ-

инфицированные живут в среднем 10 
лет: кто-то прожил 20 лет, кто-то 
прожил год. Поговорим о следующем:  
что влияет на продолжительность 
жизни при ВИЧ-инфекции?  

Важно как можно раньше начать 
антиретровирусное лечение.  Что это 
такое? Это прием трех препаратов.  
Первый — чтобы предотвратить 
прикрепление вируса к клеткам 
иммунной системы; второй — чтобы 
затруднить проход вируса в клетку 
иммунной системы. Но если всё-таки 
это произошло, и вирус прикрепился 
и проник в клетку иммунной систе-
мы, то третий - чтобы затруднить 
выход других вирусов иммунодефи-
цита человека из пораженной клетки. 
В результате снижается скорость 
распространения вируса, продляется 
жизнь человека.   

— А это лечение дорогое? 
— Да, оно дорогое, но проводит-

ся бесплатно.   
— А правда, что существуют 

ВИЧ-террористы?  
— Да, они существуют. Совсем 

недавно Интернет пестрил история-
ми, когда лезвие с кровью инфициро-
ванного было вставлено в перила 
лестниц в общественных местах. 
Человек, который брался за перила, 
повреждал себе кожу, и в его кровь 
попадала инфекция. Возможность 
инфицирования в таком случае высо-
ка, но не 100-процентная: вирус во 
внешней среде достаточно быстро 
погибает. Но риск заражения есть.  

Есть террористы, которые в 
кинозалах оставляли в креслах иглы 
с инфицированной кровью. И даже 
прикрепляли записки в духе «Нас 
стало больше».  

Но каждый ВИЧ-инфици-
рованный человек при постановке  
на учет предупреждается о том, что 
он должен делать, чтобы не стать 
источником распространения инфек-
ции. Кроме того, ВИЧ-терроризм – 
уголовно наказуем.  

Вообще, ВИЧ-инфицированные 

люди в большинстве случаев стре-
мятся к жизни, им не хочется уми-
рать.  

Но это не значит, что, чтобы 
понять вкус жизни нужно инфициро-
ваться или заболеть какой-то другой 
серьезной болезнью. Ничего не меша-
ет нам жить так же, как и тем, кото-
рые каждый день проживают как 
последний. Нужно просто не отно-
ситься ко всему наплевательски, как 
это зачастую бывает.  

— Но это ведь от человека 
зависит. У кого-то, например, сразу 
заложено, что надо всегда жить в 
любви и согласии, с пониманием, а 
до кого-то не доходит. И только, 
когда появляется риск потерять 
близкого человека, они это осозна-
ют.  

— Для этого и существуют такие 
«круглые столы», чтобы поговорить 
о чём-то, обсудить важные проблемы, 
задуматься о ценностях жизни.  

Очень много работаю с подрост-
ками, разговариваю на различные 
темы и в различных формах. Как вы 
относитесь к расхожему мнению, что 
у подростков зачастую нет ценности 
здоровья?  

— Наверное, потому, что ещё 
молодые, не задумывались о боль-
ших проблемах.  

— Потому что кажется, что 
времени много, и еще всё у них 
впереди.  

— Не все не думают о своем 
здоровье, есть те, которые обо 
всём этом задумываются. 

— Здоровые люди меньше заду-
мываются, а если человек чем-то 
даже в подростковом возрасте 
тяжело болен, то он как-то боль-
ше об этом думает, потому что 
всё равно жить хочется. Во вся-
ком случае, если человек созна-
тельный, он задумается.  

— Я с вами согласна. И всё же для 
чего нужны такие разговоры? Если у 
кого-то нет твердой позиции в отно-
шении чего-либо, нет собственной 
оценки, то такие круглые столы и 
общее обсуждение – это прекрасный 

способ сформировать 
свое мнение, свое 
суждение, свою пози-
цию и точку зрения.  
Ваше внимание хочу 
обратить еще вот на 
что. Мы сейчас гово-
рим о ВИЧ. Кто-то 

сказал, что тема заезженная. На са-
мом деле это так и есть. Но, боясь 
ВИЧ, многие перестали думать о 
таких инфекциях, как сифилис, гоно-
рея, трихомониаз, уроплазмоз и так 
далее.  

А почему перестали их бояться? 
Почему про ВИЧ и про СПИД говорят 
больше, чем про всё остальное. Пото-
му что они не лечатся. Это хрониче-
ская инфекция, которая приводит к 
смерти, а всё остальное, пусть слож-
но, но излечимо. И, наверно переста-
ли бояться, потому что лечиться 
научились.  

Но не надо забывать, заражение 
этими инфекциям грозит бесплодием 
как у мужчин, так и у женщин.  

Вообще причина бесплодия 
может быть разная: инфекции, пере-
даваемые половым путем, ранние 
аборты,  раннее начало половой 
жизни.  

Давайте вернемся к теме ВИЧ-
инфекции. Если после этого разгово-
ра у кого-то возникло желание сдать 
кровь на ВИЧ, то как и где это можно 
сделать. Подростки до 18 лет могут 
это сделать в детской больнице абсо-
лютно конфиденциально. Люди 

старше 18 лет такое обследование 
могут пройти во взрослой больнице. 
Все анализы крови на ВИЧ проводят-
ся абсолютно бесплатно. Берется 
кровь из вены и через 10 дней прихо-
дит из лаборатории результат, все ли 
в порядке. Нужно будет пройти об-
следование повторно, через 3 и через 
6 месяцев, и тогда, когда придет 3 
отрицательных результата,  можно 
считать, что ваш ВИЧ-статус отрица-
тельный.  

Мы должны ценить свою жизнь, 
свое здоровье и трезво оценивать те 
ситуации, в которых мы оказываем-
ся. 

После проведённого разговора 

Елена Сергеевна задала всем по 5 

вопросов о ВИЧ-инфекции, на кото-

рые все ответили успешно. 

ПОГОВОРИМ ПРО СПИД 
 

Оксана Мелькова 
Фото: Елена Смогоржевская 


